القسم 8 البريد الإلكتروني

المحتويات

8.  البريد الإلكتروني
8.1  تشغيل البريد الإلكتروني وخدمة التسجيل
8.1.1  تشغيل برنامج البريد الإكتروني
8.1.2  إدارة معلومات خدمة البريد الإلكتروني
8.2  إرسال واستلام البريد الإلكتروني
8.2.1  استلام البريد الإلكتروني
8.2.2  قراءة رسائل البريد الإلكتروني التي تم استلامها
8.2.3  كتابة بريد إلكتروني
8.3  مزايا رئيسية في البريد الإلكتروني
8.3.1  حذف بريد إلكتروني
8.3.2  الرد والرد على الكل على الرسائل المستلمة
8.3.3  إعادة توجيه رسالة بريد إلكتروني مستلمة
8.3.4  حفظ البريد الإلكتروني المستلم كوثيقة
8.3.5  طباعة رسائل البريد الإلكتروني
8.4.1  بحث
8.4.2  البحث مرة أخرى
8.4.3  الانتقال إلى الرسالة الغير مقروءة التالية
8.4.4  نقل أو نسخ إلى صندوق البريد
8.5  إستخدام قائمة الأدوات
8.5.1  تحديد المسار
8.5.2  ضبط الخيارات
8.5.3  إعدادات البريد العشوائي
8.6.  المفاتيح الساخنة للبريد الإلكتروني
8.6.1  المفاتيح الساخنة التي يتم استخدامها في صندوق الوارد
8.6.2  المفاتيح الساخنة لإرسال البريد الإلكتروني الذي يشتمل على الرد، إعادة التوجيه، والحفظ 
في صندوق البريد الصادر
8.6.3  المفاتيح الساخنة لقراءة رسائل البريد الإلكتروني أو كتابة رسائل البريد الإلكتروني

8.  البريد الإلكتروني

   يُستخدم برنامج البريد الإلكتروني للاتصال بالآخرين عن طريق الإنترنت. من أجل استخدام برنامج 
البريد الإلكتروني يجب أن يتوفر لديك حساب بريد إلكتروني خاص بك، حيث يتم تزويدك به عن 
طريق مزود خدمة الإنترنت في منطقتك.

   البريد الإلكتروني الخاص بك يجب أن يدعم ال POP3 (برتوكول مكتب البريد 3) وال SMTP 
(بروتوكول نقل البريد البسيط). يجب أن تتأكد من أن مزود خدمة الإنترنت يدعم كل من برتوكول 
مكتب البريد 3 و بروتوكول نقل البريد البسيط.

   قبل أن تقوم باستخدام برنامج البريد الإلكتروني ستحتاج إلى أن تقوم بضبط البرايل سينس بلص  
لاستخدام الإنترنت، والموجودة في قائمة "الخدمات" (إرجع إلى القسم 16).

   من أجل إعداد "الإنترنت" قم باتباع الخطوات التالية:
1) اضغط "دخول" على برنامج "الخدمات".
2) انتقل إلى "إعداد الإنترنت" واضغط "دخول". أو اضغط "I (النقاط 2-4)".
3) ستجد في "إعداد الإنترنت" "الشبكة المحلية"، "الشبكة اللاسلكية"، "المودم"، "خط ADSL"، 
"شبكة بلوتوث".
4) يمكنك التنقل بين البنود بالضغط على "مسافة-4" أو "مسافة-1".
5) إضغط "دخول" على البند الذي تريد الاتصال به.
6) إتصل بالإنترنت من خلال الإعداد استمر.

   عندما تقوم بتفقد "الوارد" في برنامج البريد الإلكتروني فإن القوائم هنا تختلف عن القوائم التي 
تستخدمها عند كتابة البريد الإلكتروني. يجب أن تقوم بقراءة هذا الفصل بتمعن قبل استخدام برنامج 
البريد الإلكتروني في البرايل سينس بلص .

8.1  تشغيل البريد الإلكتروني وخدمة التسجيل

   يجب عليك إضافة معلومات خدمة البريد الإلكتروني لتتمكن من استخدام برنامج البريد الإلكتروني. 
في الآتي توضيح مفصل عن كيفية تشغيل برنامج البريد الإلكتروني، كيفية إضافة معلومات خدمة 
البريد الإلكتروني، كيفية فحص معلومات خدمة البريد الإلكتروني، كيفية تعديل معلومات خدمة البريد 
الإلكتروني وكيفية حذف معلومات خدمة البريد الإلكتروني.

8.1.1  تشغيل برنامج البريد الإكتروني

   قم باتباع الخطوات التالية لتشغيل برنامج البريد الإلكتروني:
1) انتقل إلى "البريد الإلكتروني" في قائم البرامج، بالضغط على "مسافة-1" و "مسافة-4".
2) اضغط "دخول" على "البريد الإلكتروني" أو إضغط "E (النقاط 1-5)".

   عند تشغيل برنامج البريد الإلكتروني لأول مرة فإن البرايل سينس بلص ستعلن عن "يجب عليك 
على الأقل إنشاء حساب بريدي 1 من مدير الحسابات في قائمة الأدوات". ثم سيتم فتح "الوارد". 
"الوارد" هي النافذة الرئيسية لبرنامج البريد الإلكتروني. عندما تقوم بتشغيل برنامج البريد الإلكتروني 
لأول مرة فإن صندوق "الوارد" سيكون فارغاً وستقوم البرايل سينس بلص بعرض "لا توجد قائمة 
0/0".

   الضغط على "شفت-تبويب (مسافة-1-2)" يعرض قوائم صندوق البريد لبرنامج البريد الإلكتروني.

قوائم صندوق البريد:
1. الوارد: يقوم بتخزين البريد الذي يتم استلامه.
2. المرسل: يقوم بتخزين الرسائل المرسلة بعد عملية اكتمال إرسال الرسائل بنجاح.
3. الصادر: يقوم بتخزين البريد الصادر، عندما يقوم المستخدم بحفظ البريد في "الصادر" أو عند فشل 
إرسال البريد.

   يمكنك التنقل فيما بين فوائم صندوق البريد بالضغط على "مسافة-1" و "مسافة-4".

   في حال تلقي البرايل سينس بلص لأية رسائل حالياً، فإنه سيتم الإعلان الصوتي عن " يتم تحميل 
قائمة الوارد..." وسيتم عرضها على الشاشة، بينما سيتم عرض "معالجة xx%" على عارض البرايل. 
بمجرد الوصول إلى 100% فإن سيتم فتح صندوق "الوارد" وستظهر فيه قائمة بالبريد الإلكتروني 
الوارد. إنتقل إلى صندوق "المُرسل" أو "الصادر" واضغط "دخول". في حال وجود أية رسائل 
إلكترونية في صندوق "المُرسل" أو "الصادر" فسيتم عرض قوائم بالبريد الإلكتروني تماماً مثل 
صندوق "الوارد".

8.1.2  إدارة معلومات خدمة البريد الإلكتروني

   يمكنك إدارة معلومات خدمة البريد الإلكتروني في "مدير الحسابات".

   قم باتباع الخطوات التالية لتشغيل خدمة البريد الإلكتروني:
1. إضغط على "مسافة-m (النقاط 1-3-4)" لاستدعاء القائمة في  قائمة بريد "الوارد".
2. إضغط على "مسافة-4" للانتقال إلى قائمة "الأدوات". إضغط على "دخول" على "الأدوات". أو 
إضغط "T (النقاط 2-3-4-5)".
3. سيتم عرض "مدير الحسابات".
4. اضغط "دخول".
5. سيتم عرض "اسم الخدمة: لا توجد قائمة 0/0". يمكنك أيضاً بدون استدعاء القائمة الانتقال إلى هذه 
القائمة بالضغط على "دخول-m (النقاط 1-3-4).

يحتوي "مدير الحسابات" على البنود 6 التالية:
1. قائمة الخدمات.
2. معلومات.
3. إضافة.
4. تعديل.
5. حذف.
6. إغلاق.

   يمكنك التنقل فيما بين هذه البنود بالضغط على "تبويب (مسافة-4-5)" أو "شفت-تبويب (مسافة-1-
2)". يمكنك تنفيذ أي من هذه البنود بالضغط على "دخول" على البند الذي يتم عرضه.

   إذا أردت الخروج من "مدير الحسابات"، انتقل إلى الزر "إغلاق"، ثم اضغط على "دخول". أو 
اضغط "مسافة-e (النقاط 1-5) أو "مسافة-z (النقاط 1-3-5-6)". في التالي توضيح مفصل عن كل 
بند.

8.1.2.1  إضافة خدمة بريد إلكتروني

   من أجل استقبال البريد الإلكتروني، يجب أن يتم إضافة معلومات خدمة البريد الإلكتروني.  قم 
باتباع الخطوات التالية لإضافة معلومات خدمة البريد الإلكتروني:

1. قم باستدعاء القائمة بالضغط على "مسافة-m (النقاط 1-3-4)".
2. انتقل إلى قائمة "الأدوات" بالضغط على "مسافة-4".
3. اضغط على "دخول" على "الأدوات" أو قم بالضغط على "T (النقاط 2-3-4-5)".
4. سيتم عرض "مدير الحسابات" اضغط "دخول"
5. سيتم عرض "اسم الخدمة: لا توجد قائمة 0/0". يمكنك الانتقال إلى هذه القائمة دون استدعاء 
القائمة بالضغط على "دخول-M (النقاط 1-3-4)".
6. إضغط على "تبويب (مسافة-4-5)" للانتقال إلى "إضافة".
7. إضغط "دخول" على "إضافة" أو اضغط "A (نقطة 1)".
7. ثم سيتم فتح مربع حوار وسيتم عرض "اسم الحساب:". قم بكتابة "اسم الحساب" في مربع التحرير 
عن طريق مفاتيح برايل. (مثال: برايل سينس بلص).
8. اضغط "مسافة-4" للانتقال إلى "اسم العرض:" قم بكتابة اسمك في مربع تحرير "اسم العرض" 
باستخدام مفاتيح برايل. سيتم عرض هذا الاسم كإسم المُرسل للشخص المرسل إليه (المستلم).
9. اضغط "مسافة-4" للانتقال إلى "اسم مستخدم الدخول:" ثم قم بكتابة عنوان بريدك الإلكتروني 
باستخدام برايل الحاسوب. (مثال: sense@braillesense.com).
10. اضغط "مسافة-4" للانتقال إلى "كلمة المرور:" قم بإدخال كلمة المرور في مربع تحرير حاسوب 
باستخدام برايل الحاسوب.
11. اضغط "مسافة-4" للانتقال إلى "عنوان البريد الإلكتروني:" قم بإدخال العنوان باستخدام برايل 
الحاسوب. (مثال: sense@braillesense.com).
12. اضغط "مسافة-4" للانتقال إلى " خادم برتوكول مكتب البريد 3:" قم بإدخال عنوان خادم 
برتوكول مكتب البريد 3 باستخدام برايل الحاسوبي (مثال: mail.braillesense.com). قم 
بسؤال مزود خدمة الإنترنت في منطقتك أو المسؤول عن الشبكة عن عنوان خادم برتوكول مكتب 
البريد 3 الذي يجب أن تقوم باستخدامه.
13. اضغط "مسافة-4" للانتقال إلى "خادم بروتوكول نقل البريد البسيط:"قم بإدخال عنوان خادم 
بروتوكول نقل البريد البسيط. قم بسؤال مزود خدمة الإنترنت في منطقتك أو المسؤول عن الشبكة عن 
عنوان خادم بروتوكول نقل البريد البسيط الذي يجب أن تقوم باستخدامه.
14. قم بالضغط على "تبويب (مسافة-4-5)" للانتقال إلى الزر "تأكيد" ثم اضغط "دخول" على الزر 
"تأكيد".
15. ثم ستقوم البرايل سينس بلص بالخروج إلى "قائمة أسماء الحسابات" وستعرض اسم الحساب 
الذي تم إضافته (مثال: اسم الحساب: برايل سينس بلص  1/1).
16. عندما تقوم بإنهاء إضافة الخدمات اضغط "مسافة-z (النقاط 1-3-5-6)" للخروج إلى صندوق 
"الوارد".

   للانتقال من بند إعداد إلى بند إعداد سابق (مثال: اسم المستخدم، كلمة المرور) اضغط "مسافة-1". 
وللانتقال إلى الزر "تأكيد" أو الزر "إلغاء" اضغط "تبويب (مسافة-4-5)" أو "شفت-تبويب (مسافة-
1-2)".

   إذا أردت تصحيح البنود التي قمت بإدخالها كَ اسم الحساب، اسم المستخدم، أو كلمة المرور اتبع 
الخطوات التالية:

1. لحذف حرف في مكان تواجد المشيرة اضغط "مسافة-d (النقاط 1-4-5)". 
2. لحذف حرف في أمام موقع المشيرة اضغط "حذف خلفي".
3. لحذف السطر الحالي اضغط "حذف خلفي-c (النقاط 1-4)" ثم ستقوم برايل سينس بلص بسؤالك 
لتأكيد الحذف "حذف السطر: نعم"، إذا قمت بالضغط على "دخول" فسوف يتم حذف السطر. في حال 
عدم رغبتك بحذف السطر الحالي اضغط على "مسافة" لتقوم بتغيير الإعداد من "نعم" إلى "لا" ثم 
اضغط على المفتاح "دخول".

   إذا أردت استخدام برايل الحاسوبي عند إدخال اسم المستخدم الخاص بك، كلمة المرور، والعنوان، 
الرجاء أن تقوم باستخدام رموز برايل الحاسوبي التالية:

1. النقطة ("."): النقاط 4-6
2. علامة الآت ("@"): اضغط على "مساقة-u" ثم ارفع أصابعك وقم بالضغط على نقطة 4.
3. سطر لأسفل ("_"): النقاط 4-5-6
4. شرطة ("-"): النقاط 3-6
?
8.1.2.1.1  التوقيع والإعداد "متقدم"

   أثناء القيام بإضافة حسابك يمكنك استخدام "التوقيع" لإضافة توقيع لجميع رسائل البريد الإلكتروني 
التي تقوم بكتابتها، وضبط الخيارات المتقدمة في القائمة الإعداد ".
1. اضغط "مسافة-M (النقاط 1-3-4)" لاستدعاء القائمة.
2. اضغط "مسافة-4" للانتقال إلى "الأدوات".
3. اضغط "دخول" على "الأدوات" أو اضغط "T (النقاط 2-3-4-5).
4. سيتم عرض "مدير الحسابات" على الشاشة وعلى عارض البرايل.
5. اضغط دخول على "مدير الحسابات".
6. سيتم عرض "اسم الحساب". ويمكنك الانتقال إلى هذه القائمة بالضغط على "دخول-M (النقاط 1-
3-4) دون استدعاء القائمة.
7. إضغط "تبويب (مسافة-4-5)" للانتقال إلى "إضافة".
8. إضغط "دخول" على "إضافة" أو اضغط "A (نقطة 1)".
9. إضغط "تبويب (مسافة-4-5)" للانتقال إلى "متقدم".
10. سيتم عرض "استخدام (برتوكول مكتب البريد 3 الآمن-طبقة المقابس الآمنة)". بشكل افتراضي 
مربع الاختيار هذا لم يتم تحديده. إذا كان خادم برتوكول مكتب البريد 3 POP3 يستخدم "طبقة 
المقابس الآمنة SSL". قم بتحديد مربع الاختيار بالضغط على "مسافة".
11. اضغط "مسافة-4" للذهاب إلى "رقم منفذ برتوكول مكتب البريد 3: 110" الافتراضي. هنا 
يمكنك إدخال رقم منفذ آخر في مربع التحرير الحاسوبي.
12. اضغط "مسافة-4" للذهاب إلى "استخدام (بروتوكول نقل البريد البسيط الآمن-طبقة المقابس 
الآمنة (SMTP-SSL)). قيم هذا الإعداد هي: "بدون"، "SSL"، و "TLS". إذا كان خادم 
برتوكول مكتب البريد 3 POP3 يستخدم النوع "طبقة المقابس الآمنة SSL" أو مؤشر الترابط 
"TLS". قم بتغيير القيمة بالضغط على "مسافة".
13. اضغط "مسافة-4" للذهاب إلى "رقم منفذ بروتوكول نقل البريد البسيط: 25". هذا أيضاً مربع 
تحرير حاسوبي. هنا يمكنك كتابة رقم آخر لمنفذ بروتوكول نقل البريد البسيط.
7. اضغط "مسافة-4" للذهاب إلى "اسم المستخدم لبروتوكول نقل البريد البسيط". هنا يمكنك إضافة 
اسم مستخدم لبروتوكول نقل البريد البسيط آخر إذا كان مزود خدمة الإنترنت يحتاج أن تقوم باستخدام 
اسم مستخدم لبروتوكول نقل البريد البسيط مختلف. يجب أن تستخدم نظام الآسكي عند إدخال هذا 
الاسم.
8. اضغط "مسافة-4" للذهاب إلى "كلمة المرور لبروتوكول نقل البريد البسيط". يمكنك إدخال كلمة 
المرور الخاصة بك والموافقة لرقم التعريف أعلاه ID. يجب أن تتم طباعته بالآسكي.
9. اضغط "مسافة-4" للذهاب إلى مربع الاختيار "استخدم بروتوكول نقل البريد البسيط الافتراضي". 
إذا أردت استخدام الاسم الجديد وكلمة المرور الجديدة التي تم إدخالها في كل من الخطوة 7 والخطوة 
8، قم بتحديد مربع الاختيار بالضغط على "مسافة".
9. اضغط "مسافة-4" للانتقال إلى "احفظ نسخة من البريد في الخادم". عندما تقوم بتنزيل البريد 
الإلكتروني من خادم البريد الإلكتروني، يمكنك ضبط إمكانية الاحتفاظ برسائل البريد الإلكتروني على 
الخادم أو لا. اضغط "دخول". إضغط "مسافة" لتغيير الإعداد من "نعم" إلى "لا" واضغط "دخول" في 
حال أردت عدم الاحتفاظ بنسخة من البريد الإلكتروني على الخادم.
10. اضغط "مسافة-4" للانتقال إلى "حفظ نسخ البريد في صندوق الرسائل المُرسلة". عندما تقوم 
بإرسال بريد إلكتروني يمكنك ضبط البرايل سينس على حفظ أو عدم حفظ رسائل البريد الإلكتروني 
في صندوق الرسائل المُرسلة. إضغط "مسافة" للتغيير من "نعم" إلى "لا".
11. اضغط "تبويب ("مسافة-4-5")" للذهاب إلى "التوقيع".
12. إضغط "دخول" على "التوقيع".
 13. سيتم عرض "التوقيع" كمربع تحرير متعدد. يمكنك إدخال التوقيع الذي تريد استخدامه هنا. 
14. اضغط "تبويب ("مسافة-4-5")"، إنتقل إلى "تأكيد".
15. اضغط "دخول" على "تأكيد".
16. سيقوم هذا بحفظ التوقيع، وسيتم إرجاعك إلى زر "التوقيع". يمكنك الإلغاء بالضغط على "دخول" 
على "إلغاء" بالضغط على "تبويب ("مسافة-4-5")" بعد كتابة التوقيع.
12. اضغط "تبويب ("مسافة-4-5") ثم اضغط "دخول" على "تأكيد".

   إذا قمت بتنفيذ الخطوات التي تم ذكرها في الأعلى فستتمكن من استخدام توقيع عندما تقوم بإرسال 
بريد إلكتروني. كما ويمكنك أيضاً استخدام ملقمات مختلفة لإرسال واستلام الرسائل.

8.1.2.2  تفحص قائمة الخدمات المضافة

   الطريقة التالية لفحص معلومات الخدمة المضافة:

1. إضغط "مسافة-M (النقاط 1-3-4) لاستدعاء القائمة.
2. إضغط "مسافة-4" للانتقال إلى "أدوات".
3. إضغط "دخول" على "أدوات" أو إضغط "T (النقاط 2-3-4-5)".
4. سيتم عرض "مدير الحسابات".
5. إضغط "دخول" على "مدير الحسابات".
6. اضغط "مسافة-4" أو "مسافة-1" للانتقال إلى الخدمة المطلوبة في قائمة الخدمات.
7. إذا تم عرض الخدمة المطلوبة اضغط "دخول" أو "تبويب (مسافة-4-5)" للانتقال إلى "معلومات" 
ثم اضغط "دخول".
8. سيتم فتح مربع الحوار "معلومات"، وسيتم عرض "اسم الحساب: (اسم الخدمة المضافة)" (مثال: 
اسم الحساب: برايل سينس بلص).
4. اضغط "مسافة-4" أو "تبويب ("مسافة-4-5")" وتأكد بأن المعلومات التي تمت إضافتها في كل 
بند صحيحة. الضغط على "دخول" على الزر "إغلاق" سيعود بك إلى قائمة الخدمات.

   يمكنك التأكد من مدى صحة جميع المعلومات المضافة لخدمة البريد الإلكتروني.

   مفاتيح التنقل مدرجة في الأسفل للتنقل بين البنود في مربع الحوار:

الانتقال إلى البند السابق: مسافة-1
الانتقال إلى البند التالي: مسافة-4
الانتقال إلى أول بند: مسافة-1-3 أو مسافة-1-2-3
الانتقال إلى آخر بند: مسافة-4-6 أو مسافة-4-5-6
الانتقال إلى عنصر التحكم السابق: مسافة-1-2
الانتقال إلى عنصر التحكم التالي: مسافة-4-5

   إذا كانت المعلومات المعروضة تتعدى 32 خلية برايل، فإن الأجزاء المتبقية يمكن تفحصها 
بالضغط على "زر تمرير لأسفل".

8.1.2.3  تعديل قائمة الخدمات المضافة

فيما يأتي طريقة تعديل معلومات الخدمات المضافة:

1) إضغط "مسافة-M (النقاط 1-3-4) لاستدعاء القائمة.
2) إضغط "مسافة-4" للانتقال إلى قائمة "الأدوات".
3) إضغط "دخول" على "الأدوات" أو إضغط "T (النقاط 2-3-4-5)".
4) سيتم عرض "مدير الحسابات".
5) إضغط "دخول" على "مدير الحسابات".
6) إضغط "مسافة-4" أو "مسافة-1" للانتقال إلى الخدمة المطلوبة في قائمة الخدمات.
7) عندما يتم عرض الخدمة المطلوبة اضغط "تبويب (مسافة-4-5)" للانتقال إلى الزر "تعديل" ثم 
اضغط "دخول". أو قم فقط بالضغط على "m (النقاط 1-3-4)".
8) سيتم إظهار "اسم الحساب". في هذه الحالة هي عبارة عن "تعديل" بهذا ستقوم البرايل سينس 
بعرض المعلومات الحالية. على سبيل المثال، "اسم الحساب: برايل سينس بلص".
9) سيتم فتح مربع الحوار "تعديل"، وسيتم عرض "اسم الحساب: (اسم الحساب الذي تم إضافته)"، 
(مثال: اسم الحساب: البرايل سينس بلص). يمكنك هنا إدخال ما ترغب بتعديله.
10) إضغط "مسافة-4" للانتقال إلى "اسم العرض"، يمكنك إدخال التغييرات التي تريد إجراءها هنا.
11) إضغط "مسافة-4" للانتقال إلى "اسم المستخدم"، يمكنك إدخال التغييرات التي تريد إجراءها هنا.
12) إضغط "مسافة-4" للانتقال إلى "كلمة المرور"، يمكنك إدخال التغييرات التي تريد إجراءها هنا.
13) إضغط "مسافة-4" للانتقال إلى "عنوان البريد الإلكتروني"، باستخدام برايل الحاسوبي يمكنك 
إدخال التغييرات التي تريد إجراءها هنا.
14) إضغط "مسافة-4" للانتقال إلى " برتوكول مكتب البريد POP3"، باستخدام برايل الحاسوبي 
يمكنك إدخال التغييرات التي تريد إجراءها هنا.
15) إضغط "مسافة-4" للانتقال إلى " بروتوكول نقل البريد البسيط  SMTP"، باستخدام برايل 
الحاسوبي يمكنك إدخال التغييرات التي تريد إجراءها هنا.
16) إضغط "تبويب (مسافة-4-5)" للانتقال إلى "متقدم" واضغط "دخول". أيضاً يمكنك إجراء 
تعديلات كما تم ذكره سابقاً.
17) إضغط "تبويب (مسافة-4-5)، انتقل إلى "تأكيد" واضغط "دخول".
18) عند إكمال التعديلات سيتم الرجوع بك إلى "قائمة الخدمات".

   يمكنك التنقل فيما بين البنود (اسم الحساب، اسم مستخدم الدخول، كلمة المرور ...) بالضغط على 
"مسافة-1" أو "مسافة-4". يمكنك الانتقال إلى الزر "تأكيد" أو إلى الزر "إلغاء" بالضغط على "تبويب 
(مسافة-4-5)" أو "شفت-تبويب (مسافة-1-2)".

   سيتم عرض القيم التي تم إدخالها لجميع البنود. إذا قمت بإدخال معلومات جديدة فإنها ستحل محل 
المعلومات القديمة. إذا أردت تعديل جزء من بند، اضغط "مفتاح مشيرة التوجيه" في الموقع المطلوب 
وقم بغدخال المعلومات الجديدة.
   إذا قمت بإدخال معلومات في كل من البنود (اسم الحساب، اسم مستخدم الدخول، كلمة المرور ...) 
فيمكنك القيام بتعديل هذه المعلومات باتباع الطريقة التالية:

1. يمكنك حذف الحرف الحالي بالضغط على "مسافة-d (النقاط 1-4-5)".
2. اضغط "حذف خلفي" من أجل حذف الحرف السابق.
3. من أجل حذف السطر الحالي اضغط "حذف خلفي-مسافة-1-4". ستظهر الرسالة التالية "حذف 
سطر: نعم". اضغط "دخول" من أجل حذف السطر. وإلا، اضغط "مسافة" لتغيير القيمة من "نعم" إلى 
"لا" ثم اضغط على "دخول".

8.1.2.4  حذف قائمة الخدمة المضافة

   يمكنك القيام بحذف معلومات الخدمة المضافة باتباع الطريقة التالية:

1. إضغط "مسافة-M (النقاط 1-3-4)" لاستدعاء القائمة.
2. إضغط "مسافة-4" للانتقال إلى قائمة "الادوات".
3. إضغط دخول على "الأدوات" أو إضغط "T (النقاط 2-3-4-5)".
4. ستظهر "مدير الحسابات".
5. إضغط "دخول" على "مدير الحسابات".
6. إضغط "مسافة-4" أو "مسافة-1" للانتقال إلى الخدمة المطلوبة في قائمة الخدمات.
7. عندما يتم عرض الخدمة المطلوبة اضغط "مسافة-d (النقاط 1-4-5)" أو "d (النقاط 1-4-5)". 
أو قم بالضغط على "تبويب (مسافة-4-5)" للانتقال إلى الزر "حذف" ثم اضغط على "دخول".
8. ستظهر الرسالة هذه "هل أنت متأكد من حذف الحساب (اسم الحساب المضاف)؟ نعم".
9. اضغط "دخول" للقيام بحذفها.
10. ستقوم البرايل سينس بلص بحذفها، وستعرض "تم الحذف بنجاح" وسترجع إلى "قائمة 
الخدمات".

   إذا أردت إلغاء الحذف اضغط "مسافة" عند ظهور "هل أنت متأكد من حذف الحساب (اسم الحساب 
المُضاف)؟ نعم"، للقيام بتغيير القيمة "نعم" إلى "لا" ثم اضغط على "دخول". أو قم فقط بالضغط على 
"مسافة-e (النقاط 1-5)" أو "مسافة-z (النقاط 1-3-5-6)".

8.2  إرسال واستلام البريد الإلكتروني

8.2.1  استلام البريد الإلكتروني

   البرايل سينس بلص قادرة على استلام رسائل البريد الإلكتروني كنص عادي وبلغة ترميز 
النصوص التشعبية html.

   يمكنك استلام الرسائل بالقيام بالأمور التالية:

1. إضغط على "مسافة-m (النقاط 1-3-4) لاستدعاء القائمة.
2. إضغط "مسافة-4" للانتقال إلى "رسالة".
3. اضغط "دخول" على القائمة "رسالة" واضغط "دخول".أو إضغط "M (النقاط 1-3-4)".
4. سيتم عرض "رد".
5. انتقل إلى "استلام بريد جديد" بالضغط على "مسافة-4".
6. اضغط "دخول" على "استلام بريد جديد". أو إضغط "N (النقاط 1-3-4-5)".
7. ستجد قائمة بِ "اسم الحساب". يمكنك الانتقال مباشرةً إلى مربع الحوار هذا بالضغط على "دخول-
n (النقاط 1-3-4-5)". مربع الحوار هذا يتكون من "قائمة الخدمات"، الزر "تأكيد" والزر "إلغاء".
8. عندما يتم عرض "اسم الحساب: (اسم الحساب المضاف x/x)"  اضغط "مسافة-1" أو "مسافة-4" 
للانتقال إلى الخدمة التي تريدها.
9. اضغط "دخول" عندما يتم عرض الخدمة التي تريدها، أو اضغط "تبويب (مسافة-4-5)" للانتقال 
إلى الزر "تأكيد"، ثم اضغط "دخول".
10. ستقوم البرايل سينس بلص بعرض "يوجد xx رسائل للاستلام. يتم الآن استقبالهم..."، " 
xx/xx بريد وارد" "تم استلام x من y بنجاح". عندما يتم تنزيل الرسائل من الملقم، سيتم عرض 
قائمة بالبريد الإلكتروني في صندوق "الوارد" (مثال" الموضوع: (موضوع البريد الإلكتروني) 
xx/xx).

   إذا كان حجم البريد الإلكتروني أكبر من أن تتحمله البرايل سينس بلص، فستقوم بالإعلان عن "جحم 
هذه الرسالة كبير جداً. تخطي". وستيدأ بعدها البرايل سينس بلص بتنزيل البريد التالي. إذا أردت إلغاء 
عملية التنزيل اضغط على "تبويب (مسافة-4-5)" للانتقال إلى الزر "إلغاء" واضغط على "دخول" أو 
يمكنك الضغط على "مسافة-e (النقاط 1-5)".

8.2.2  قراءة رسائل البريد الإلكتروني التي تم استلامها

   إذا قمت بتنزيل بريد إلكتروني من الملقم، فإنه سيتم عرض الرسائل في صندوق "الوارد". كل بريد 
إلكتروني في صندوق "الوارد" لديه البنود التالية.

1. الموضوع
2. التاريخ
3. من (المُرسل)
4. نسخة كربونية
5. الرسالة
6. مرفق (سيتم عرضه فقط إذا كان البريد الإلكتروني يحتوي على ملف مرفق).

   يمكنك الانتقال من بند إلى البند التالي أو البند السابق بالضغط على "تبويب (مسافة-4-5)" أو 
"شفت-تبويب (مسافة-1-2)" باستمرار.

8.2.2.1  عنصر التحكم الموضوع

   تعرض "الموضوع" عنوان البريد الإلكتروني؛ "الموضوع: (موضوع البريد الإلكتروني) xx/yy". 
بعد موضوع البريد الإلكتروني ستجد "xx/yy" والتي تظهر رقم (xx) البريد الإلكتروني الحالي من 
إجمالي مجموع رسائل البريد الإلكترونية التي تم استلامها (yy). على سبيل المثال "11/21" تعني 
أنك على البريد رقم 11 من إجمالي الرسائل والبالغ عددها 21.

   إذا كان البريد يحتوي على ملف مرفق فسيتم عرض "a الموضوع: (موضوع البريد الإلكتروني) 
xx/yy". الرمز "a (نقطة 1)" تعني أن البريد الإلكتروني يحتوي على ملف مرفق. يتم عرضها على 
عارض البرايل كَ "a (نقطة 1)" ويتم الإعلان عنها كَ "مرفق 1" والتي تشير إلى عدد الملفات 
المرفقة بالصوت.

      تشير البرايل سينس بلص أيضاً إلى الرسائل التي تمت قراءتها، ورسائل البريد الإلكتروني التي 
لم تتم قراءتها بعد.  ستظهر علامة "-" بجانب بند "الموضوع" في رسائل البريد الإلكتروني التي لم 
تتم قراءتها بعد. على سبيل المثال، دعنا نفترض أنه يوجد بريد إلكتروني يحتوي على ملف مرفق ولم 
يتم قراءته فسوف تظهر كَ "-a الموضوع: (موضوع البريد الإلكتروني) xx/yy".
   يمكنك الانتقال من رسالة بريد إلكتروني لرسالة البريد الإلكترونية التالية عندما يتم عرض موضوع 
الرسالة باستخدام المفاتيح التالية؛

الانتقال إلى البريد الإلكتروني التالي: مسافة-4
الانتقال إلى البريد الإلكتروني السابق: مسافة-1
الانتقال إلى أول بريد إلكتروني في صندوق الوارد: مسافة-1-2-3 أو مسافة-1-3
الانتقال إلى آخر بريد إلكتروني في صندوق الوارد: مسافة-4-5-6 أو مسافة-4-6

8.2.2.2  عنصر التحكم التاريخ

   يُظهر "التاريخ" تاريخ ووقت استلام البريد الإلكتروني؛ "التاريخ: (التاريخ)، (الوقت) xx/yy". يتم 
عرض التاريخ بالترتيب التالي: اليوم، الشهر، التاريخ، والسنة. يتم عرض الوقت بالترتيب التالي: 
ساعة، دقيقة، وثانية بنظام ال 24 ساعة. و "xx/yy" تعرض رقم البريد الإلكتروني الحالي من 
إجمالي عدد رسائل البريد الإلكتروني المستلمة. يمكنك أيضاً الانتقال من رسالة بريد إلكتروني إلى 
الرسالة التالية عندما يتم عرض التاريخ. يمكنك التنقل باستخدام المفاتيح التالية:

الانتقال إلى البريد الإلكتروني التالي: مسافة-4
الانتقال إلى البريد الإلكتروني السابق: مسافة-1
الانتقال إلى أول بريد إلكتروني في صندوق الوارد: مسافة-1-2-3 أو مسافة-1-3
الانتقال إلى آخر بريد إلكتروني في صندوق الوارد: مسافة-4-5-6 أو مسافة-4-6

   تشير البرايل سينس بلص أيضاً إلى الرسائل التي تمت قراءتها والرسائل التي لم تتم قراءتها. 
رسائل البريد الإلكتروني التي لم تتم قراءتها سيتم الإشارة إليها بالعلامة "-" الموجودة بجانب التاريخ. 
على سبيل المثال، دعنا نفترض أنه يوجد بريد إلكتروني لم تتم قراءته بعد. فسوف يظهر كَ "- 
التاريخ: (التاريخ)، (الوقت)، xx/yy".

8.2.2.3  عنصر التحكم المُرسل

   تُظهر "من" معلومات عن المُرسل؛ "من: (عنوان البريد الإلكتروني للمُرسل) xx/yy". تشير 
البرايل سينس بلص  أيضاً إلى رسائل البريد الإكتروني التي تم قراءتها، والرسائل التي لم تتم قراءتها 
بعد. سيتم الإشارة إلى الرسائل التي لم يتم قراءتها بالعلامة "-" والتي ستظهر بجانب المُرسل. على 
سبيل المثال، دعنا نفترض أنه يوجد  بريد إلكتروني لم يتم قراءته فسوف يظهر بهذا الشكل "- من: 
(عنوان البريد الإلكتروني للمرسل) xx/yy".

   يمكنك حفظ عنوان البريد الإلكتروني باتباع الطريقة التالية:

1. اضغط "دخول-i (النقاط 2-4)" عند عرض "من: (عنوان البريد الإلكتروني للمرسل) xx/yy".
2. سيفتح مربع حوار "إضافة عنوان" وسيظهر "الاسم: (اسم المستخدم للمُرسل أو البريد 
الإلكتروني)".
3. قم بإدخال اسم المُرسل باستخدام لوحة مفاتيح البرايل، أو قم بالضغط على "تبويب (مسافة-4-5)" 
للانتقال إلى "تأكيد" ثم اضغط على "دخول".

   عندما تقوم بإدخال الاسم يمكنك كتابته مباشرة بدون الضغط على مفتاح المشيرة لتحديد موقع 
الإدخال على خلية البرايل، إذا أردت إعادة كتابة الاسم. يمكنك تعديل الاسم الذي يظهر بتحديد الموقع 
بالضغط على مفتاح المشيرة حسب الموقع الذي تريد. إذا تم حفظ العنوان الذي قمت بإدخاله وتم إغلاق 
مربع الحوار فإن البرايل سينس بلص ستعرض لك البند "من" مرةً أخرى.

   بحفظ عنوان البريد الإلكتروني باستخدام الطريقة السابقة، فسوف يتم حفظ الاسم وعنوان البريد 
الإلكتروني في البرايل سينس بلص. عنوان البريد الإلكتروني الذي تم حفظه يمكن أن يتم استخدامه 
لإرسال رسالتك.
   إذا أردت إلغاء حفظ عنوان البريد الإلكتروني اضغط "تبويب (مسافة-4-5)" للانتقال إلى الزر 
"إلغاء" واضغط على "دخول" أو فقط قم بالضغط على "مسافة-e (النقاط 1-5)".

8.2.2.4  عنصر التحكم نسخة كربونية

   تُظهر "نسخة كربونية" مُستلم النسخة من الرسالة. سيتم عرض عنصر التحكم هذا في حال إرسال 
نسخة من الرسالة.
   يمكنك حفظ عنوان البريد الإلكتروني لمُستلم النسخة الكربونية باتباع الخطوات التالية:

1) إضغط "دخول-i (النقاط 2-4)" عند عرض "نسخة كربونية: (البريد الإلكتروني لمُستلم النسخة 
الكربونية) xx/yy".
2) سيتم فتح مربع الحوار "إضافة عنوان" وسيتم عرض "الاسم: (اسم المستخدم للمُرسل أو البريد 
الإلكتروني)".
3) قم بكتابة اسم مستلم النسخة الكربونية باستخدام لوحة مفاتيحك أو قم بالضغط على "تبويب (مسافة-
4-5)" للانتقال إلى "تأكيد" والضغط على "دخول".

   عند كتابة الاسم يمكنك كتابته في مربع التحرير "الاسم" مباشرة. إذا تم حفظ العنوان الذي قمت 
بإدخاله وتم إغلاق مربع الحوار فإن البرايل سينس بلص ستعرض البند "نسخة كربونية" مجدداً.

8.2.2.5  عنصر التحكم الرسالة

   تُظهر "الرسالة" نص الرسالة للبريد الإلكتروني ذو حيز الاهتمام (المُحدد). يمكنك الانتقال إلى 
رسالة معينة بالضغط على "تبويب (مسافة-4-5)". أو يمكنك قراءة الرسالة بالضغط على "دخول" 
عندما يتم عرض كل من "الموضوع"، "التاريخ" أو "من". في حال الضغط على "دخول" على كل 
من عناصر التحكم "الموضوع"، "التاريخ"، "من"، ستسمع نص الرسالة كاملةً، إذا أردت إيقاف 
القراءة في هذا الوقت قم بالضغط فقط على "حذف خلفي-دخول".

   إذا أردت الانتقال إلى "الموضوع" أثناء فراءة الرسالة إضغط "مسافة-e (النقاط 1-5)".
   عندما تقوم بقراءة الرسالة فإن جميع مفاتيح التحكم هي تماماً كما في معالج النصوص وورد.

8.2.2.6  عنصر التحكم المرفقات

   باستطاعتك إيجاد وتنزيل الملف المرفق من خلال "مرفق". ستظهر فقط في البريد الإلكتروني الذي 
يحتوي على ملف مرفق. "مرفق" تظهر بهذه الصيغة "مرفق: (اسم الملف المرفق) xx/yy". "yy" 
هو إجمالي عدد الملفات المرفقة مع البريد الإلكتروني و "xx" رقم الملف المرفق.

   التالية هي الإجراءات التي يتم اتباعها  لتنزيل المرفقات:

1. انتقل إلى اسم الملف الذي تريد في "مرفق" بالضغط على "مسافة-4" أو "مسافة-1".
2. اضغط "مسافة" على اسم الملف الذي تريد تنزيله. ستظهر "*" بجانب اسم الملف.
3. اضغط "دخول" لتنزيل الملف هذا. ثم ستظهر الرسالة التالية "سيتم حفظ المرفقات في /القرص 
الوامض/تنزيل. هل ترغب بتغيير هذا الموقع؟ لا". اضغط "دخول هنا".
   بعمل هذا الأمر فإن الملف ذو حيز الاهتمام سيتم حفظه في المجلد "تنزيل" الموجود في "القرص 
الوامض".

   إذا كان لديك أكثر من ملف مرفق ترغب بتنزيله، يمكنك الضغط على "دخول-a (نقطة 1)". إذا 
أردت فقط تنزيل الملف المرفق الذي يظهر على عارض البرايل قم فقط بالضغط على "دخول" بدون 
الضغط على "مسافة".

   إذا أردت تغيير مسار التنزيل، إتبع ما يلي:
1. عند تنزيل ملف مرفق وقمت بالضغط على "دخول" أثناء ظهور الرسالة: "سيتم حفظ المرفقات في 
/القرص الوامض/تنزيل. هل ترغب بتغيير هذا الموقع؟ نعم".
2. اضغط "دخول".
3. ستظهر "لا توجد قائمة" عندما يكون المجلد "/القرص الوامض/تنزيل" فارغاً. لكن إذا كان هذا 
المجلد يحتوي على مجلد في المستوى الأسفل فسيتم ظهور "(اسم المجلد) 1/yy". عند تشغيل "مسار 
حفظ المرفقات" فإن البرايل سينس بلص ستعرض المجلد فقط. لهذا، في حال عدم وجود أي مجلد في 
المجلد "تنزيل" ستظهر "لا توجد قائمة".
انتقل إلى المجلد المطلوب بالضغط على مفاتيح الحركة التالية:
الانتقال إلى المجلد في المستوى الأعلى: حذف خلفي
الانتقال إلى البند السابق: مسافة-1
الانتقال إلى البند التالي: مسافة-4

4. عند ظهور المجلد المطلوب، اضغط "مسافة" لتقوم بتحديده، ثم اضغط على "دخول". إذا تم تحديد 
المجلد ستظهر علامة النجمة "*" بجانب المجلد المُحدد.

   في هذه الحالة، إذا قمت بتحديد مجلد وقمت بالضغط على "دخول"، فإنه سيتم تنزيل الملف المرفق 
في المجلد المحدد والرجوع إلى صندوق "الوارد".

8.2.2.7  قراءة بريد إلكتروني بتنسيق HTML

   إذا قمت باستلام رسالة بتنسيق html (لغة ترميز النصوص التشعبية)، قم باتباع الخطوات التالية:

1) يمكنك فتحة بواسطة مستعرض الويب بغض النظر عن مكان استلامك للبريد الإلكتروني بالضغط 
على "حذف خلفي-o (النقاط 1-3-5)".
2) أو بعد استدعاء القائمة بالضغط على "مسافة-m (النقاط 1-3-4)" انتقل إلى "رسالة" ثم اضغط 
"دخول". يمكنك رؤية بنود القائمة "رسالة". تحرّك بالسهم الأسفل حتى "فتح البريد الإلكتروني في 
مستعرض الويب" ثم اضغط "دخول"، سيتم تحميل برنامج مستعرض الويب ويمكنك رؤية الرسالة 
بتنسيق html على مستعرض الويب.

   في حال وجود روابط في البريد الإلكتروني بتنسيق ال html يمكنك زيارة روابط المواقع بالضغط 
على "دخول" فقط عندما تكون البرايل سينس بلص موصولةبالإنترنت.

8.2.3  كتابة بريد إلكتروني

   إتبع الخطوات التالية لكتابة بريد إلكتروني، بعد تشغيل برنامج "البريد الإلكتروني".

1) إضغط "مسافة-m (النقاط 1-3-4)" لمناداة القائمة.
2) سيتم عرض القائمة "ملف".
3) اضغط "دخول" على القائمة "ملف".
4) ستظهر "كتابة بريد جديد".
5) اضغط على "دخول" على "كتابة بريد جديد".
6) سيظهر الحقل "إلى:" على عارض البرايل. الضغط على "دخول-w (النقاط 2-4-5-6)" ستأخذك 
مباشرة إلى هذه المرحلة.
7) اضغط "شفت-تبويب (مسافة-1-2)" للانتقال إلى مربع التحرير والسرد "الحساب". انتقل إلى 
الحساب الذي تريده باستخدام "مسافة-1" أو "مسافة-4". اضغط "تبويب (مسافة-4-5)" للانتقال إلى 
الحقل "إلى:".
8) قم بكتابة عنوان البريد الإلكتروني للمرسل إليه عند ظهور الحقل "إلى:".
الرجاء إدخال عنوان البريد الإلكتروني باستخدام برايل الحاسوبي (مثال: 
sense@braillesense.com).
9) اضغط "تبويب (مسافة-4-5)" للانتقال إلى "نسخة كربونية:".
10) قم بكتابة عنوان البريد الإلكتروني الخاص بالشخص المرسل إليه الآخر باستخدام برايل 
الحاسوبي. في حال عدم رغبتك في إرسال نسخة كربونية، يمكنك تخطي هذه الخطوة والذهاب إلى 
الخطوة التي تليها.
11) اضغط "تبويب (مسافة-4)" للانتقال إلى "نسخة مخفية:".
12) قم بكتابة عنوان البريد الإلكتروني لمستلم آخر باستخدام برايل الحاسوبي. عنوان البريد 
الإلكتروني هذا سيكون مخفياً ولن يتمكن الشخص المُرسل إليه والشخص الذي تم إرسال إليه نسخة 
كربونية من هذا البريد من رؤيته. إذا أردت تخطي هذا الحقل قم بالذهاب إلى الخطوة التالية.
13) اضغط "تبويب (مسافة-4-5)" للانتقال إلى "الموضوع:".
14) قم بكتابة موضوع الرسالة في حقل "الموضوع:" يمكنك طباعة موضوع الرسالة بالآسكي، درجة 
1، درجة 2. يمكنك تغيير النمط بالضغط على "مسافة-g (النقاط 1-2-4-5).
15) عند الانتهاء من كتابة الموضوع، اضغط "تبويب (مسافة-4-5)" للانتقال إلى "نص الرسالة:".
16) يمكنك هنا كتابة الرسالة. طريقة الإدخال والتحرير هي مثل الطريقة المستخدمة في معالج 
النصوص وورد. كما يمكنك أيضاً كتابة الرسالة بالآسكي، درجة 1، أو درجة 2.
17) عندما تنتهي من كتابة الرسالة اضغط على "مسافة-m (النقاط 1-3-4)" لمناداة قائمة "البريد 
الإلكتروني". ستظهر القائمة "ملف" مجدداً.
18) اضغط "دخول".
19) اضغط "مسافة-4" للانتقال إلى "إرسال".
20) اضغط "دخول" عند ظهور "إرسال". يمكنك إرسال البريد بالضغط على "دخول-s (النقاط 2-
3-4) دون استدعاء القائمة.
21) ستظهر الرسالة "جاري الإرسال..." على عارض البرايل وسيتم إرسال البريد إلى الشخص 
المُرسل إليه. عندما تنتهي البرايل سينس بلص من إرسال الرسالة بنجاح فإن هذه الرسالة ستظهر على 
عارض البرايل " تم إرسال الرسالة الجديدة بنجاح". إذا فشلت عملية الإرسال فإن البرايل سينس بلص  
ستعرض "فشل في إرسال الرسالة". إذا حدث هذا الشيء فإنه سيتم حفظ البريد الإلكتروني في صندوق 
"الصادر".

   في حال انتهاء البرايل سينس بلص من إرسال الرسالة أو الفشل في إرسال الرسالة ستقوم بإعادتك 
إلى صندوق "الوارد".

   إذا أردت إلغاء الكتابة وإلغاء إرسال البريد الإلكتروني خلال تنفيذ الخطوات السابقة، يمكنك الخروج 
بالضغط على "مسافة-e (النقاط 1-5)" أو "مسافة-z (النقاط 1-3-5-6)". ثم ستقوم برايل سينس 
بلص  بالرجوع إلى صندوق "الوارد".

8.2.3.1  إرفاق ملف

   يمكنك إرفاق ملف أثناء كتابتك للبريد الإلكتروني.

قم باتباع الخطوات التالية لإرفاق ملف:

1. أثناء كتابة البريد الإلكتروني، اضغط على "مسافة-m (النقاط 1-3-4)" لاستدعاء القائمة، ستظهر 
القائمة "ملف".
2. اضغط "دخول" على القائمة "ملف".
3. ستظهر "إرفاق ملف".
4. اضغط "دخول" على "إرفاق ملف"، ستفتح "قائمة الملفات". يمكنك إرفاق ملف بالضغط على  
"دخول-f (النقاط 1-2-4)"، دون استدعاء القائمة.
5. المجلد الافتراضي لِ "قائمة الملفات" هو مجلد "التحميل"، وهو عبارة عن مجلد فرعي من 
"القرص الوامض" الفلاش دسك. في حال عدم وجود مجلدات في مجلد "التحميل" فسيتم إظهار الرسالة 
"لا توجد قائمة".  في هذه الحالة يجب أن تقوم بإنشاء مجلد في "مدير الملفات" أو الانتقال إلى المجلد 
المطلوب باستخدام مفاتيح التنقل الموضحة فيما يلي:

مفاتيح التنقل في قائمة الملفات هي كما يلي؛
الانتقال إلى مجلد مستوى إلى: حذف خلفي
الانتقال إلى البند السابق: مسافة-1
الانتقال إلى البند التالي: مسافة-4
الانتقال إلى بداية القائمة: مسافة-1-2-3
الانتقال إلى نهاية القائمة: مسافة-4-5-6

1. انتقل إلى الملف المطلوب واضغط على "دخول". إذا أردت إرفاق أكثر من ملف واحد، انتقل إلى 
الملف المطلوب واضغط "مسافة" بشكل مستمر. ستظهر علامة النجمة "*" بجانب أسماء الملفات. 
اضغط "دخول" إذا أردت إرفاق هذه الملفات التي قمت بتحديدها.
2. إذا تم إرفاق الملفات التي تم تحديدها ستقوم برايل سيتنس بلص  بالإعلان عن "xx مرفق"، ثم 
انتقل إلى المرحلة قبل استدعاء القائمة. "xx" هو عدد الملفات المرفقة. 

   إذا كان هناك أية ملفات مرفقة مع البريد الإلكتروني، سيتم إظهار البند "مرفق" بعد بند "نص 
الرسالة" كما في الآتي: "مرفق: (اسم الملف المرفق) xx/yy (حجم الملف)". "yy" هو إجمالي عدد 
الملفات المرفقة، و "xx" هو رقم الملف الحالي من إجمالي عدد الملفات المرفقة "yy". يمكنك 
الانتقال واختيار الملفات المرفقة بالضغط على "مسافة-1" أو "مسافة-4". في حال وجود ملف لا تريده 
ضمن قائمة الملفات المرفقة يمكنك حذفه من القائمة بالضغط على "مسافة-d (النقاط 1-4-5)".

   إذا قمت بالضغط على "مسافة-d (النقاط 1-4-5)". فإن هذه الرسالة ستظهر "حذف الملف (اسم 
الملف)؟ نعم". إذا قمت بالضغط على "دخول" فإنه سيتم حذف هذا الملف من قائمة الملفات المرفقة. 
إذا قمت بالضغط على "مسافة" لتقوم بتغيير الخيار من "نعم" إلى "لا"، وقمت بالضغط على "دخول" 
فإنه سيتم إلغاء حذف الملف وسيبقى الملف موجوداً في قائمة الملفات المرفقة.

8.2.3.2  إرسال البريد الإلكتروني لعدة أشخاص

   يمكنك إدخال أكثر من عنوان في كل من الحقول المُرسل إليه، نسخة كربونية، أو نسخة مخفية. إذا 
قمت بإدخال أكثر من عنوان في هذه الحقول فسيتم إرسال نفس البريد الإلكتروني لجميع الأشخاص في 
نفس الوقت.

   عند إدخال أكثر من عنوان واحد يجب عليك القيام بإدخال علامة الفاصلة المنقوطة "؛" أو علامة 
الفاصلة "،" بين كل عنوان والمتمثلة بنقاط البرايل التالية:

الفاصلة المنقوطة(;): النقاط 5-6
الفاصلة (,): نقطة 6

مثال: sense@braillesense.com;hims@braillesense.com.

8.2.3.3  البحث في قائمة العناوين

   يمكنك إدخال عنوان البريد الإلكتروني في كل من الحقول "إلى" ، "نسخة كربونية"، 
"نسخة مخفية" دون الحاجة إلى كتابة عنوان البريد الإلكتروني مباشرةً. 

لكيفية البحث عن عناوين البريد الإكتروني اتبع الخطوات التالية:

1. اضغط "مسافة-m (النقاط 1-3-4)" أو "F2" لاستدعاء قائمة "البريد الإلكتروني" في 
كل من الحقول "إلى"، "نسخة كربونية"، أو "نسخة مخفية". ستظهر قائمة "ملف".
2. اضغط "دخول" على القائمة "ملف".
3. اضغط "مسافة-4" للانتقال إلى "البحث عن عنوان". ستظهر "البحث عن عنوان". 
الضغط على "دخول-مسافة-l (النقاط 1-2-3) ستأخذك مباشرةً إلى هذه الخطوة.
4. قم بكتابة الاسم الأخير الخاص بعنوان الشخص الذي ترغب بإرسال البريد إليه "البحث 
عن عنوان" ثم اضغط "دخول". أو قم بالضغط على "تبويب (مسافة-4-5)" للانتقال إلى 
"تأكيد" ومن ثم اضغط على "دخول".
5. ستظهر "xx عناوين تم العثور عليهم" كما سيتم أيضاً عرض أول بند تم العثور عليه. 
"xx" هي عدد العناوين التي تم العثور عليهم والمُطابقة لنفس الاسم في قائمة العناوين (مثال: 
HIMS hims@brailleSense.com 1/xx).
6. اضغط "مسافة-1" أو "مسافة-4" للانتقال إلى العنوان المطلوب، ثم اضغط "دخول" عندما يظهر 
العنوان المطلوب. يمكنك اختيار أكثر من عنوان واحد بالضغط على "مسافة". عندما تقوم باختيار 
العناوين التي تريدها اضغط "دخول".
7. ثم سيتم إدراج العناوين التي قمت باختيارها في الحقول "إلى"، "نسخة كربونية"، أو "نسخة 
مخفية". 

   إذا قمت بالضغط على "دخول" دون طباعة الاسم المطلوب، فسيتم عرض جميع العناوين الموجودة 
في قائمة العناوين. في حال عدم العثور على العنوان المطابق للذي تريد العثور عليه سيتم الإعلان عن 
"لا يوجد عنوان بريد مطابق لمعيار البحث". وسيتم الإعلان وعرض "البحث عن عنوان" مجدداً.

8.2.3.4  حفظ رسالة البريد الإلكتروني كنص وفي صندوق الصادر

يوجد نوعان من رسائل البريد الإلكتروني في صندوق "الصادر".
1. البريد الإلكتروني الذي يقوم المستخدم بحفظه في صندوق "الصادر".
2. البريد الإلكتروني الذي لا يتم إرساله بسبب خطأ في الشبكة أو لأي سبب آخر.

شكل القائمة "حفظ البريد في صندوق الصادر" وكيفية التنقل فيها هي كما يلي.

1. "اسم الملف" مربع تحرير وسرد
2. "تأكيد" زر
3. "إلغاء" زر
4. "مجلد التخزين" قائمة

   يمكنك التنقل فيما بين عناصر التحكم هذه باستخدام "شفت-تبويب (مسافة-1-2)" أو "تبويب 
(مسافة-4-5)".

   في الآتي وصف لكيفية حفظ البريد الإلكتروني في صندوق الصادر:

1. اضغط "مسافة-m (النقاط 1-3-4)" أو "F2" بعد كتابة الرسالة. سيتم ظهور القائمة "ملف".
2. اضغط "دخول".
3. اضغط "مسافة-4" للانتقال إلى "حفظ البريد في صندوق الصادر".
4. اضغط "دخول".
5. سيتم فتح مربع حوار الحفظ.
6. سيتم عرض "اسم الملف: (موضوع كتابة البريد الإلكتروني).txt". بإمكانك القفز إلى هذه المرحلة 
بالضغط على "مسافة-s (النقاط 2-3-4)".
7. اضغط "دخول" على "اسم الملف: (موضوع كتابة البريد الإلكتروني).txt"، أو اضغط "تبويب 
(مسافة-4-5)" للانتقال إلى الزر "تأكيد".
8. سيتم حفظ الرسالة بالمسمّى "(موضوع كتابة البريد الإلكتروني).txt". إذا أردت تسمية رسالة 
البريد الإلكتروني قم بكتابة اسم الملف. الطريقة المتبعة في التسمية هي نفس طريقة "حفظ باسم" في 
معالج النصوص وورد. يمكنك أيضاً تغيير مسار الحفظ.
9. بعد أن تقوم البرايل سينس بلص  بحفظ رسالة البريد الإكتروني، سوف ترجع إلى الحالة التي كانت 
عليها قبل استدعاء القائمة.

   باتباع الوصف السابق سيتم حفظ رسالة البريد الإلكتروني بالمسمّى "(موضوع كتابة البريد 
الإلكتروني).txt" في "القرص الوامض/البريد الإلكتروني/صندوق التخزين".

   إذا لم تقم بإدخال نص الموضوع عند كتابة البريد الإلكتروني، فسيتم عرضه بالمسمّى "بدون اسم" 
في "اسم الملف".

   إذا أردت حفظ الملف في مجلد آخر، وليس في "القرص الوامض/البريد الإلكتروني/صندوق 
التخزين" فلن تتمكن من إيجاد رسالة البريد الإلكتروني عند تنفيذ "إرسال بريد من صندوق الصادر".

   أثناء كتابة "رسالة"، قم بالضغط على "مسافة-e (النقاط 1-5)" إذا أردت إلغاء كتابة البريد 
الإلكتروني.
1) ستقوم البرايل سينس بلص  بعرض التساؤل التالي: "البريد الحالي الذي تتم كتابته. حفظ؟ نعم".
2) إذا أردت الرجوع إلى صندوق "الوارد" دون حفظ البريد الإلكتروني، اضغط "مسافة" لتغيير 
الإعداد من الخيار "نعم" إلى الخيار "لا" ثم اضغط "دخول".

   إذا قمت بالضغط على "مسافة-z (النقاط 1-3-5-6)" بدلاً من "مسافة-e (النقاط 1-5)" أثناء كتابة 
رسالة البريد الإلكتروني فإن البرايل سينس بلص سترجع إلى صندوق "الوارد" دون سؤالك فيما إذا 
سيتم حفظ الرسالة أو لا.

8.2.3.5  حفظ البريد الإلكتروني باسم جديد في صندوق "الصادر"

   إذا قمت بحفظ بريد إلكتروني في صندوق "الصادر" فيمكنك حفظه بتسمية مختلفة.
   ستقوم المهمة "حفظ مسودة" بحفظ البريد الإلكتروني بتسمية جديدة ووضعه في صندوق "الصادر".

شكل القائمة "حفظ البريد في صندوق الصادر" وكيفية التنقل فيها هي كما يلي.

1. "اسم الملف" مربع تحرير وسرد
2. "تأكيد" زر
3. "إلغاء" زر
4. "مجلد التخزين" قائمة

   يمكنك التنقل فيما بين عناصر التحكم هذه باستخدام "شفت-تبويب (مسافة-1-2)" أو "تبويب 
(مسافة-4-5)".

   في الآتي وصف لكيفية حفظ البريد الإلكتروني بإسم جديد في صندوق الصادر:

1) اضغط "مسافة-m (النقاط 1-3-4)" لاستدعاء القائمة.
2) ستظهر القائمة "ملف".
3) إضغط "دخول" على القائمة "ملف".
4) إضغط "مسافة-4" انتقل إلى "حفظ مسودة".
5) إضغط "دخول". أو دون استدعاء القائمة إضغط "مسافة-s (النقاط 2-3-4)".
6) سيفتح مربع حوار الحفظ.
7) سيقوم بعرض "اسم الملف: (موضوع الرسالة).txt".
8) إذا أردت تغيير اسم الملف، قم بكتابة التمسية التي تريدها.
9) إضغط "دخول". أو إضغط "تبويب (مسافة-4-5)" انتقل إلى "تأكيد" واضغط "دخول".

   إذا أردت إلغاء هذ الأمر، اضغط "تبويب" على "تأكيد" انتقل إلى "إلغاء". أو إضغط "مسافة-z 
(النقاط 1-3-5-6)" بغض النظر عن الموقع.

   إذا أردت تغيير مسار الحفظ، إضغط "تبويب (مسافة-4-5)" على "إلغاء" انتقل إلى "مجلد 
التخزين". المجلد الإفتراضي هو "القرص الوامض/البريد الإلكتروني/الصادر"

1. إذا أردت تغيير المجلد "الفلاش دسك": بالضغط على "مسافة" قم بتحديد المجلد الذي ترغب 
بالتخزين فيه، ثم إضغط على "ددخول".
2. إذا أردت تغيير المجلد إلى مجلد في ذاكرة خارجية: إضغط "حذف خلفي"، إنتقل إلى "قائمة 
"الأقراص" انتقل إلى صندوق البريد الذي ترغب بالحفظ فيه واضغط "مسافة" لتحديد مجلد.

   إذا أردت حفظ الملف في مجلد آخر غير موجود في "القرص الوامض/البريد الإلكتروني/صندوق 
الصادر" فلن تتمكن من العثور على رسائل البريد الإلكتروني عند تشغيل "إرسال بريد من الصادر".

   إذا قمت بتشغيل "حفظ مسودة" دون كتابة الرسالة "نص الرسالة" فستسمع "نص الرسالة فارغ". 
وسيرجع إلى عنصر التحكم "نص الرسالة".

   إذا قمت بالضغط على "مسافة-z (النقاط 1-3-5-6)" أثناء كتابة "نص الرسالة" لإلغاء البريد 
الإلكتروني فإن البرايل سينس بلص ستعرض هذه الرسالة: "البريد الحالي الذي تتم كتابته. حفظ؟ نعم". 
سيتم حفظ البريد الإلكتروني بالضغط على "دخول" وسيتم إنهاء برنامج "البريد الإلكتروني".
   إذا قمت بتغيير الإعداد من "نعم" إلى "لا" بالضغط على "مسافة" وقمت بالضغط على "دخول" 
فسيتم إنهاء برنامج "البريد الإلكتروني" دون حفظ البريد الإلكتروني.

8.2.3.6  إرسال البريد الإلكتروني الموجود في صندوق الصادر

   يمكنك إرسال البريد الإلكتروني المحفوظ في صندوق "الصادر" في حال حفظ البريد في صندوق 
"الصادر" أو لعدم التمكن من إرسال البريد بسبب مشكلة في الشبكة أو لسبب آخر.

   فيما يلي شرح لكيفية إرسال البريد الإلكتروني الموجود في صندوق "الصادر".

1) قم بتشغيل برنامج "البريد الإلكتروني".
2) ستظهر قائمة بالبريد الموجود في صندوق "الوارد".
3) إضغط "شفت-تبويب (مسافة-1-2)" للانتقال إلى "صندوق البريد".
4) إضغط "مسافة-1" أو "مسافة-4" للانتقال إلى صندوق "الصادر".
5) إضغط "دخول".
6) ستظهر قائمة بالبريد الموجود في صندوق "الصادر".
7) اضغط "مسافة-4" أو "مسافة-1" للانتقال إلى البريد الإلكتروني الذي تود إرساله مجدداً.
- إذا أردت إرسال جميع البريد الإلكتروني الموجود في القائمة: إضغط "دخول-a (نقطة 1).
- إذا أردت إرسال عدة رسائل إلكترونية قم بتحديد البريد الذي ترغب بإرساله بالضغط على "مسافة".
- إذا أردت إرسال رسالة تلو الرسالة (موجودين بشكل متواصل في القائمة): إضغط "دخول-b (النقاط 
1-2)، ستظهر "بدء التحديد"، إنتقل إلى البريد الذي ترغب بإرساله.
على سبيل المثال، لإرسال 5 رسائل إلكترونية في قائمة مكونة من 10 رسائل إضغط "دخول- 
b(النقاط 1-2)" من أول قائمة البريد واضغط "مسافة-4" انتقل إلى البريد الخامس.
8) إضغط "مسافة-m (النقاط 1-3-4) أو "F2" لاستدعاء القائمة.
9) إضغط "دخول" على القائمة "ملف".
10) إضغط "مسافة-1" أو "مسافة-4" للانتقال إلى القائمة "إرسال".
11) إضغط "دخول" على القائمة "إرسال".
12) سيتم تنفيذ عملية إرسال البريد.

   يمكنك دون استدعاء القائمة الضغط على "دخول-s (النقاط 2-3-4) على البريد الذي ترغب 
بإرساله في قائمة البريد الموجودة في الصندوق "الصادر".
   بعد إرسال الرسائل الموجودة في صندوق "الصادر" فإنه لن يبقى أي بريد فيه وإنما سيتم نقلهم إلى 
صندوق الرسائل "المُرسلة" وسترجع البرايل سينس إلى صندوق "الوارد".

8.2.3.7  تحديد حساب البريد الإلكتروني الإفتراضي

   يمكنك تحديد حساب بريد إلكتروني إفتراضي عند إضافة حسابين أو أكثر في البرايل سينس بلص.

   في الآتي توضيح لكيفية تحديد حساب البريد الإلكتروني الإفتراضي.
1) قم بتشغيل برنامج "البريد الإلكتروني".
2) إضغط "مسافة-m (النقاط 1-3-4)" لاستدعاء القائمة في صناديق البريد ما عدا صندوق 
"الصادر".
3) إضغط "مسافة-4" للانتقال إلى "الادوات".
4) إضغط "دخول" على قائمة "الأدوات" أو إضغط "T (النقاط 2-3-4-5)".
5) ستظهر "مدير الحسابات".
6) إضغط "دخول" على "مدير الحسابات".
7) ستظهر قوائم "اسم الحساب".
8) إضغط "مسافة-1" أو "مسافة-4" للانتقال إلى حساب البريد الإلكتروني الذي ترغب بجعله البريد 
الإفتراضي.
9) إضغط "تبويب (مسافة-4-5)" انتقل إلى "إضافة".
10) إضغط "دخول" على "إضافة" أو إضغط "A (نقطة 1)".
11) إضغط "تبويب (مسافة-4-5)" للانتقال إلى "متقدم".
12) إضغط "دخول" على "متقدم".
13) ستظهر "استخدم برتوكول مكتب البريد والطبقة الآمنة (POP-SSL)".
14) إضغط "مسافة-4"، انتقل إلى "استخدم كحساب بروتوكول نقل البريد البسيط إرسال-استقبال 
إفتراضي".
15) يمكنك تغيير من " مربع اختيار تم تحديده " إلى " مربع اختيار لم يتم تحديده " بالضغط على 
"مسافة".
16) إضغط "تبويب (مسافة-4-5)" انتقل إلى "تأكيد" واضغط "دخول".
17) سترجع إلى "متقدم".
18) إضغط "تبويب (مسافة-4-5)" انتقل إلى "تأكيد" واضغط "دخول".
19) ستنتقل إلى قائمة اسم الحساب وبالرسالة "تم تعديل الحساب بنجاح".

   ستظهر الكلمة "إفتراضي" على كل من عارض البرايل والشاشة بجانب الحساب الإفتراضي.

8.3  مزايا رئيسية في البريد الإلكتروني

8.3.1  حذف بريد إلكتروني

   يمكنك حذف بريد إلكتروني. يمكنك القيام بحذف بريد إلكتروني قمت بتحديده أو أكثر من بريد 
إلكتروني بتحديد كل واحد منهم على حدة.

8.3.1.1  حذف رسالة بريد إلكتروني واحدة

   يمكنك حذف رسالة بريد إلكتروني في صندوق البريد باتباع الخطوات التالية:

1. اضغط "مسافة-1" أو "مسافة-4" للانتقال إلى "الموضوع" الخاص بالبريد الإلكتروني الذي ترغب 
بحذفه.
2. اضغط "مسافة-d (النقاط 1-4-5)".
3. سيتم عرض هذه الرسالة "حذف (موضوع البريد الإلكتروني المحدد)" رسالة؟ نعم؟".
4. اضغط "دخول" إذا أردت تأكيد الحذف.

   إذا أردت إلغاء الحذف، اضغط "مسافة" لتغيير الخيار من "نعم" إلى "لا"، ثم اضغط على "دخول" 
على "حذف (موضوع البريد الإلكتروني المحدد)" رسالة؟.

   كما يمكنك إلغاء حذف البريد الإلكتروني بالضغط على "مسافة-e (النقاط 1-5)" أو مسافة-z 
(النقاط 1-3-5-6)".

8.3.1.2  حذف عدة رسائل بريد إلكتروني

   إذا أردت حذف إثنان أو أكثر من البريد الإلكتروني، قم بحذف هذه الرسائل باستخدام الخطوات 
التالية:

1. اضغط "مسافة-1" أو "مسافة-4" للانتقال إلى حقل "الموضوع" الخاص بالبريد الإلكتروني الذي 
ترغب بحذفه. يمكنك اختياره أيضاً من خلال عنصر التحكم "التاريخ".
2. اضغط "مسافة" على البريد الإلكتروني الذي ترغب بحذفه.
3. ستظهر علامة النجمة "*" بجانب موضوع البريد الإلكتروني على عارض البرايل. وستظهر 
"الموضوع المحدد: (موضوع البريد الإلكتروني المحدد) xx/yy" على الشاشة.
4. انتقل إلى البريد الإلكتروني الآخر الذي ترغب بحذفه بالضغط على "مسافة-4" أو "مسافة-1". ثم 
اضغط "مسافة".
4. بمجرد الانتهاء من تحديد جميع الرسائل التي ترغب بحذفها، اضغط "مسافة-d (النقاط 1-4-5)".
5. ستظهر "حذف xx رسائل؟  نعم". xx هي إجمالي عدد البريد المُراد حذفه.
6. اضغط "دخول".

   إذا أردت إلغاء هذه المهمة إضغط "مسافة" للتغير إلى "لا" عند عرض "حذف  xx 
رسائل؟ نعم" ثم اضغط "دخول".

   أو يمكنك إلغاء هذا الأمر بالضغط على "مسافة-e (النقاط 1-5)" أو "مسافة-z (النقاط 1-
3-5-6)".

8.3.1.3  حذف البريد الإلكتروني عن طريق إنشاء تحديد

   إذا أردت حذف عدة رسائل عن طريق تعيين تحديد معين، فيمكنك حذفهم كالآتي: 

1. اضغط "دخول-a (نقطة 1)" على عنصر التحكم "الموضوع" أو "التاريخ".
2. سيتم تحديد جميع رسائل البريد الإلكتروني.
3. ستظهر علامة النجمة "*" بجانب جميع رسائل البريد الإلكتروني على عارض البرايل.
4. اضغط "مسافة-d (النقاط 1-4-5)".
5. ستظهر الرسالة " حذف  رسائل؟ نعم". xx هي إجمالي عدد الرسائل التي سيتم حذقها.
6. إضغط "دخول".
7. سيتم حذف جميع رسائل البريد الإلكتروني التي تم تحديدها.

   إذا أردت حذف رسائل بريد إلكتروني متتالية، يمكنك القيام بحذفهم باتباع الخطوات التالية:

1. اضغط "دخول-b (النقاط 1-2)" على أول بريد إلكتروني ترغب بتحديده لبدء التحديد.
2. اضغط "مسافة-4" للانتقال إلى آخر بريد إلكتروني تريد حذفه.
3. اضغط "مسافة-d (النقاط 1-4-5)".
4. ستظهر "حذف xx رسائل؟ نعم".  xx هي إجمالي عدد الرسائل التي سيتم حذقها.
5. اضغط "دخول".

   يمكنك الضغط على "دخول- b(النقاط 1-2) والتي ستقوم بعمل التحديد. بجانب موضوع البريد 
الإلكتروني الذي تم تحديده ستظهر علامة النحمة "*".

   إذا قمت بالضغط على "دخول-a (نقطة 1)" أو "دخول-b (النقاط 1-2)" وأردت إلغاء هذا الأمر 
اضغط "مسافة" عند ظهور "حذف xx رسائل؟ نعم" لتبديل الخيار من "نعم" إلى "لا" ثم اضغط على 
المفتاح "دخول".

   أو يمكنك إلغاؤه بالضغط على "مسافة-e (النقاط 1-5)" أو "مسافة-z (النقاط 1-3-5-6)".

8.3.2  الرد والرد على الكل على الرسائل المستلمة

   عندما تقوم بالرد على رسالة بريد إلكتروني، يمكنك القيام بتحرير أو إضافة رسالة إلى الرسالة 
الأصلية أو إضافة عنوان لشخص مرسل إليه آخر. على سبيل المثال يمكنك الرد على رسالة بريد 
إلكتروني استلمتها سابقاً في صندوق "الوارد". دعنا نطبق هذا الأمر من خلال مثال. افترض أنك قمت 
باستلام بريد إلكتروني يحتوي على المعلومات التالية:

عنوان مُرسل البريد الإلكتروني: hims@brailleSense.com
موضوع البريد الإلكتروني: Welcome to HIMS

يمكنك الرد على هذا البريد الإلكتروني باتباع الخطوات التالية:

1. اضغط "مسافة-m (النقاط 1-3-4)" أو "F2" لاستدعاء القائمة عندما تكون في عنصر 
التحكم "الموضوع"، "التاريخ"، أو "نص الرسالة".
2. ستظهر "ملف".
3. اضغط "مسافة-4" للانتقال إلى القائمة "رسالة".
4. اضغط "دخول".
5. ستظهر "رد".
6. اضغط "دخول" على "رد".
7. ستظهر "نص الرسالة"
8. يمكنك العثور على نص الرسالة الأصلي للبريد الإلكتروني حيث ستجد هذه الجملة "-
الرسالة الأصلية -" متبوعة بنص الرسالة المستلمة.يمكنك الوصول إلى هذه الخطوة بالضغط 
على "دخول-r (النقاط 1-2-3-5)".
9. اضغط "شفت-تبويب (مسافة-1-2)" للانتقال إلى "الموضوع"، "نسخة مخفية"، "نسخة 
كربونية" و "إلى".
10. في حقل "الموضوع" سيظهر "الموضوع: رد: Welcome to HIMS". وفي الحقل 
"إلى" سيظهر "إلى: hims@braillesense.com".
11. اضغط "تبويب (مسافة-4-5)" للانتقال إلى "نص الرسالة".
12. قم بكتابة "نص الرسالة" الذي تريد إضافته أو تحريره.
13. إضغط "دخول-s (النقاط 2-3-4)" لإرسال البريد الإلكتروني.

   بعد أن تقوم بالضغط على "دخول-r (النقاط 1-2-3-5)" يمكنك إرفاق ملف وإضافة عناوين 
الأشخاص المرسل إليهم إضافة إلى كتابة البريد الإلكتروني.

   إذا أردت إضافة عنوان مرسل إليه آخر، اضغط "مفتاح مشيرة التوجيه" الموجودة في مكان إضافة 
عنوان المُرسل إليه، وقم بكتابة عنوان بريد إلكتروني جديد. استخدم برايل الحاسوب عند إدخال هذه 
المعلومات.

   يمكنك أيضاً حفظ رسالة البريد الإلكتروني التي تقوم بكتابتها كرد. وسيتم حفظها في صندوق 
"الصادر".

   يمكنك الرد على البريد الإلكتروني باستخدام "الرد على الكل" إضافة إلى "رد". الضغط على "رد" 
يقوم بإرسال الرسالة إلى المُرسل الأصلي. الضغط على "الرد على الكل" سيقوم بإرسال البريد 
الإلكتروني إلى المُرسل الأصلي إضافة إلى جميع عناوين الأشخاص المُرسل إليهم الآخرين للبريد 
الإلكتروني الأصلي. لكن لن تقوم "الرد على الكل" بإرسال البريد الإلكتروني لك حتى ولو كنت من 
الأشخاص المُرسل إليهم البريد الإلكتروني الأصلي.

   لتفعيل مهمة "الرد على الكل"،

1) قم بالضغط على "مسافة-m (النقاط 1-3-4)" أو "F2" لاستدعاء القائمة.
2) ستظهر "ملف".
3) اضغط "مسافة-4" انتقل إلى "رسالة".
4) اضغط "دخول" على "رسالة".
5) ستظهر "رد".
6) اضغط "مسافة-4" للانتقال إلى "الرد على الكل".
7) اضغط "دخول" على "الرد على الكل". يمكنك تفعيل مهمة"الرد على الكل" دون استدعاء القائمة 
بالضغط على "حذف خلفي-r (النقاط 1-2-3-5)".
8) ستظهر "إلى: (جميع عناوين رسائل البريد الإلكتروني، المرسل الأصلي والمستلمين الأصليين)".
9) يمكنك استخدام نفس الخطوات لإرسال رسالة كما لو استخدمت المهمة "رد".

8.3.3  إعادة توجيه رسالة بريد إلكتروني مستلمة

   "إعادة التوجيه" تعني أنك ستقوم بإرسال البريد الإلكتروني الذي استلمته لشخص آخر. يمكنك أيضاً 
إضافة أو تحرير الرسالة والموضوع. يمكنك أيضاً إرفاق ملف لهذا البريد الإلكتروني.

   دعنا نقوم بتوضيح كيفية استخدام "إعادة التوجيه" بمثال.
   دعنا نفترض أنك قمت باستلام بريد إلكتروني كما يلي:

   عنوان مُرسل البريد الإلكتروني: hims@braillesense.com
   موضوع البرد الإلكتروني: Welcome to HIMS

   يمكنك إعادة توجيه هذا البريد الإلكتروني لأشخاص آخرين باتباع الطريقة التالية:

1. اضغط "مسافة-m (النقاط 1-3-4)" أو "F2" لاستدعاء القائمة عند ظهور كل من "الموضوع"، 
"التاريخ"، أو "رسالة".
2. ستظهر "ملف".
3. اضغط "مسافة-4" للانتقال إلى القائمة "رسالة".
4. اضغط "دخول" على "رسالة".
5. ستظهر "رد".
6. اضغط "مسافة-4" للانتقال إلى "إعادة التوجيه".
7. اضغط "دخول" على "إعادة التوجيه".
8. ستظهر "إلى". يمكنك أيضاً الانتقال إلى هذه الخطوة بالضغط على "دخول-f (النقاط 1-2-4)". قم 
بإدخال عنوان البريد الإلكتروني للمرسل إليه الجديد باستخدام برايل الحاسوب.
9. اضغط "تبويب (مسافة-4-5)" للانتقال إلى "نسخة كربونية"، "نسخة مخئبة" و "الموضوع".
10. في "الموضوع" سيتم عرض "الموضوع: إعادة التوجيه: Welcome to HIMS".
11. اضغط "تبويب ("مسافة-4-5") للانتقال إلى "نص الرسالة".
12. يمكنك العثور والاستدلال على نص رسالة البريد الإلكتروني الأصلية بالجملة التالية: "----- 
رسالة تم إعادة توجيهها -----".
13. قم بكتابة "نص الرسالة" التي ترغب بإضافتها أو تحريرها.
14. إضغط "دخول-s (النقاط 2-3-4)" لإرسال البريد الإلكتروني.

   طريقة إعادة توجيه الرسالة هي بنفس طريقة كتابة البريد الإلكتروني. لهذا يمكنك كتابة عناوين 
أشخاص مرسل إليهم آخرين وإرفاق ملفات في البريد الإلكتروني الذي تقوم بإعادة توجيهه.

   يمكنك أيضاً حفظ البريد الإلكتروني الذي تقوم بكتابته في صندوق "الصادر".

8.3.4  حفظ البريد الإلكتروني المستلم كوثيقة

   قد تحتاج إلى حفظ البريد الإلكتروني كوثيقة أثناء قراءتك لرسالة بريد إلكتروني في صندوق 
"الوارد". يمكنك القيام بهذا الأمر باتباع الخطوات التالية:

1. اضغط "مسافة-m (النقاط 1-3-4)" أو "F2" لاستدعاء القائمة.
2. ستظهر القائمة "ملف".
3. اضغط "دخول" على "ملف".
4. اضغط "مسافة-4" انتقل إلى "حفظ كنص".
5. اضغط "دخول" على "حفظ كنص".
6. سيفتح مربع الحوار "حفظ بإسم".
7. وستقوم البرايل سينس بلص بإظهار "اسم الملف: (موضوع البريد الإلكتروني أثناء القراءة).txt". 
يمكنك الانتقال إلى هذه الخطوة مباشرةً بالضغط على "مسافة-s (النقاط 2-3-4)" دون استدعاء 
القائمة.
8. اضغط "دخول" عند ظهور "اسم الملف: (موضوع البريد الإلكتروني أثناء القراءة).txt" أو اضغط 
"تبويب (مسافة-4-5)" انتقل إلى الزر "تأكيد" واضغط "دخول". يمكنك إعادة تسمية الملف كما هو 
موضح في مهمة "حفظ باسم" في معالج النصوص وورد.
9. سيتم العودة بك إلى المكان الذي كنت فيه عند مناداة القائمة، إذا تم حفظ البريد الإلكتروني.

   سيتم حفظ ملف النص في "القرص الوامض/مستنداتي" باسم الملف "(موضوع البريد الإلكتروني 
أثناء القراءة).txt". لا يمكنك تغيير تنسيق الملف. يمكنك قراءة الملف النصي المحفوظ في معالج 
النصوص وورد.

   لإلغاء الأمر "حفظ كنص" اضغط "تبويب (مسافة-4-5)" على الزر "تأكيد" انتقل إلى "إلغاء" 
واضغط "دخول". أو قم فقط بالضغط على "مسافة-e (النقاط 1-5)" أو "مسافة-z (النقاط 1-3-5-
6)".

8.3.5  طباعة رسائل البريد الإلكتروني

   إذا أردت طباعة البريد الإلكتروني الذي قمت بإرساله أو الذي استلمته باستخدام طابعة عادية أو 
طابعة برايل.
   من أجل طباعة البريد الإلكتروني باستخدام الطابعة العادية اتبع الخطوات الآتية:

1. قم بتوصيل البرايل سينس بلص بالطابعة العادية من خلال السلك الذي تم تزويدك به عن طريق 
الشركة المنتجة للطابعة. يجب أن يكون منفذ الطباعة نفس المنفذ الذي تم ضبطه في قائمة "الخيارات" 
الخيار "منفذ الطابعة".
2. اضغط "مسافةm (النقاط 1-3-4)" أو "F2" لاستدعاء القائمة.
3. ستظهر القائمة "ملف".
4. اضغط "دخول" على "ملف".
5. اضغط "مسافة-4" للانتقال إلى "طباعة البريد الإلكتروني".
6. اضغط "دخول" على "طباعة البريد الإلكتروني".
7. ستظهر "نوع الطابعة". دون استدعاء القائمة يمكنك الضغط على "مسافة-p (النقاط 1-2-3-4)" 
للانتقال مباشرةً إلى هذه المرحلة.
8. إضغط "مسافة" أو "مسافة-4" لتغيير قيمة الإعداد "نوع الطابعة". قيم هذا الإعداد "طابعة عادية" 
و "طابعة برايل".
9. بعدد اختيار "نوع الطابعة" اضغط "دخول". أو اضغط "تبويب (مسافة-4-5)" انتقل إلى الزر 
"تأكيد، ثم اضغط "دخول".
10. سيتم طباعة البريد الإلكتروني المحدد.

   إذا أردت إلغاء الطباعة اضغط "تبويب (مسافة-4-5)" على الزر "إلغاء" واضغط على "دخول". أو 
يمكنك الضغط على "مسافة-e (النقاط 1-5)" أو "مسافة-z (النقاط 1-3-5-6)".

8.4  مزايا إضافية في البريد الإلكتروني

8.4.1  بحث

   يستخدم الأمر "بحث" للعثور على نص في صندوق البريد الحالي. بمجرد إدخال النص المُراد 
البحث عنه فإن مهمة "البحث" ستقوم بالبحث عن النص الذي يتطابق مع "الموضوع"، "التاريخ"، 
و/أو "من". عملية البحث تعمل فقط في كل من عناصر التحكم "الموضوع"، "التاريخ"، أو "من".

   يتألف مربع الحوار "بحث" من:
1- مربع التحرير "بحث:" للنص المُراد البحث عنه.
2- زر الراديو "بحث".
3- زر الراديو "اتجاه".
4- الزر "تأكيد"
5- الزر "إلغاء".

   في مربع الحوار "بحث"، يمكنك التنقل فيما بين عناصر التحكم الخمسة هذه بالضغط على "تبويب 
("مسافة-4-5")" أو "شفت-تبويب ("مسافة-1-2")". مفتاح الاختصار هو "f (النقاط 1-2-4)". 
يمكنك الوصول إلى هذه المهمة دون استدعاء القائمة بالضغط على "مسافة-f (النقاط 1-2-4)".

   لتفعيل المهمة "بحث" استخدم الخطوات التالية:

1. قم باستدعاء القائمة بالضغط على "مسافة-m (النقاط 1-3-4)" أو "F2"
2. ستظهر "ملف".
3. انتقل إلى القائمة "تحرير" بالضغط على "مسافة-4".
4. اضغط "دخول" على "تحرير".
5. ستظهر "تحديد الكل".
6. اضغط "مسافة-4" أو "مسافة-1" انتقل إلى "بحث".
7. اضغط "دخول" على "بحث". أو اضغط "f (النقاط 1-2-4)".
8. سيظهر مربع التحرير "بحث:". حيث يمكن للمستخدم أن يقوم بطباعة النص الذي يرغب بالبحث 
عنه هنا.
9. بعد إدخال النص المُراد البحث عنه اضغط "تبويب ("مسافة-4-5")" انتقل إلى "بحث"، هنا 
يمكنك الاختيار ما بين "الكل"، "الموضوع"، "التاريخ"، أو "من". عنصر التحكم "الكل" تعني أن 
يأخذ بعين الاعتبار كل من هذه العناصر "الموضوع"، "التاريخ"، و "من" في عملية البحث. يمكنك 
اختيار بند من البنود الأربعة بالضغط على "مسافة-4" أو "مسافة-1". عن طريق اختيار عنصر محدد 
يمكنك البحث عن النص الذي تريد العثور عليه.
10. اضغط على "تبويب ("مسافة-4-5")" انتقل إلى "اتجاه"، والذي يملك خيارين "للأمام" أو 
"للخلف". الضغط على "مسافة-4" أو "مسافة-1" يسمح لك باختيار اتجاه البحث "للأمام" أو "للخلف".
11. اضغط "تبويب ("مسافة-4-5")" انتقل إلى الزر "تأكيد".
12. اضغط "دخول" على تأكيد.

   إذا أردت الإلغاء، اضغط "تبويب ("مسافة-4-5")" وأنت على الزر "تأكيد" انتقل إلى الزر "إلغاء". 
ثم اضغط على "دخول". أو يمكنك الضغط على "مسافة-z (النقاط 1-3-5-6)" أو "مسافة-e (النقاط 
1-5)" في أي مكان في مريع الحوار للإلغاء.

8.4.2  البحث مرة أخرى

   الأمر "البحث مرة أخرى" يقوم بالبحث عن النص التالي الذي يطابق النص الذي ترغب بالعثور 
عليه تبعاً لما تم البحث عنه باستخدام مربع الحوار "بحث"، وسوف يذهب إلى النص السابق إذا قمت 
بتحديد اتجاه البحث "للخلف" عند استخدامك لمهمة البحث من قبل. مهمة "البحث مرة أخرى" تعمل 
فقط في كل من عناصر التحكم "الموضوع"، "التاريخ"، أو "من".

   لتفعيل مهمة "البحث مرة أخرى" استخدم الخطوات التالية:

1. قم باستدعاء القائمة بالضغط على "مسافة-m (النقاط 1-3-4)" أو "F2".
2. ستظهر "ملف".
3. اضغط على "مسافة-4"، انتقل إلى القائمة "تحرير".
4. اضغط "دخول" على "تحرير".
5. ستظهر "تحديد الكل".
6. اضغط على "مسافة-4" أو "مسافة-1"، انتقل إلى "البحث مرة أخرى".
7. اضغط "دخول" على "البحث مرة أخرى". أو اضغط "g (النقاط 1-2-4-5)".

   لتفعيل هذه المهمة دون الحاجة لاستدعاء القائمة اضغط "حذف خلفي-f (النقاط 1-2-4)".

8.4.3  الانتقال إلى الرسالة الغير مقروءة التالية

   خيار "الانتقال إلى الرسالة الغير مقروءة التالية" يسمح لك بالانتقال إلى الرسالة التالية الغير 
مقروءة. إذا قمت باستخدام هذه المهمة في آخر رسالة لم يتم قراءتها بعد في القائمة، فسيتم إرسالك إلى 
أول رسالة لم يتم قراءتها بعد في القائمة.  لتفعيل هذه المهمة أثناء وجودك في عنصر التحكم 
"الموضوع"، "التاريخ"، أو "من":
1) قم باستدعاء القائمة بالضغط على "مسافة-m (النقاط 1-3-4)"\
2) ستظهر "بحث".
3) إضغط "مسافة-4" انتقل إلى "تحرير".
4) إضغط "دخول" على "تحرير.
5) ستظهر "تحديد الكل".
6) اضغط "مسافة-4" انتقل إلى "الانتقال إلى الرسالة الغير مقروءة التالية".
7) إضغط "دخول" على "الانتقال إلى الرسالة الغير مقروءة التالية". أو اضغط "u (النقاط 1-3-6)".

   لاستخدام هذه المهمة دون استدعاء القائمة اضغط "دخول-u (النقاط 1-3-6)".

8.4.4  نقل أو نسخ إلى صندوق البريد

   توجد طريقتان بكفية نسخ أو نقل بريد إلكتروني إلى مجلد.

   1. يمكنك نسخ أو نقل البريد الإلكتروني مباشرةً إلى قوائم "صندوق البريد" ما عدا صندوق 
"الصادر".

   قم باتباع الخطوات التالية، لنسخ ونقل بريد إلكتروني إلى مجلد:
1) قم بتتشغيل برنامج "البريد الإلكتروني".
2) إضغط "شفت-تبويب (مسافة-1-2)" انتقل إلى قوائم "صندوق البريد".
3) واضغط على "مسافة-4" أو "مسافة-1" انتقل إلى "صندوق البريد" الذي يحتوي على البريد الذي 
ترغب بنسخه ونقله. قم بتحديد البريد الذي تريد نسخه أو نقله بالضغط على "مسافة"، "دخول-b 
(النقاط 1-2)" أو "دخول-a (نقطة 1)". أو يمكنك تحديد البريد الإلكتروني باستخدام "تحديد الكل" أو 
"بدء التحديد" في القائمة "تحرير".
4) قم باستدعاء القائمة بالضغط على "مسافة- m(النقاط 1-3-4)" أو "F2".
5) تظهر "ملف".
6) إضغط "مسافة-4" للانتقال إلى "تحرير".
7) اضغط "دخول" على "تحرير".
8) تظهر "تحديد الكل".
9) إضغط "مسافة-4" انتقل إلى "نسخ" أو "نقل".
10) اضغط "دخول". أو بدون استدعاء القائمة بالضغط على "دخول-c (النقاط 1-4)" أو "دخول-x 
(النقاط 1-3-4-6)، يمكنك تشغيل المهام مباشرة.
11) إضغط "شفت-تبويب (مسافة-1-2)" انتقل إلى قوائم "صندوق البريد".
12) إضغط "دخول" على "صندوق البريد" حيث تريد لصق البريد الإلكتروني بداخله.
13) إضغط "مسافة-m (النقاط 1-3-4)" أو "F2" لاستدعاء القائمة.
14) تظهر "ملف".
15) إضغط "مسافة-4" انتقل إلى "تحرير".
16) إضغط "دخول" على "تحرير".
17) تظهر "تحديد الكل".
18) إضغط "مسافة-4" انتقل إلى "لصق" واضغط "دخول" أو بدون استدعاء القائمة اضغط "دخول-
v (النقاط 1-2-3-6).
19) سيتم نسخ ونقل البريد الإلكتروني لصندوق البريد.

2) يمكنك نسخ ونقل البريد الإلكتروني باستخدام "نسخ إلى صندوق البريد" أو "نقل إلى صندوق 
البريد" في القائمة "تحرير".

   شكل وكيفية التنقل في القائمة "نسخ إلى صندوق البريد" و "نقل إلى صندوق البريد" هي كما يلي:

1. "المجلدات" قائمة.
2. "إنشاء صندوق بريد" زر.
3. "حذف صندوق بريد" زر.
4. "إعادة تسمية صندوق البريد"، زر.
5. "تأكيد" زر.
6. "إلغاء" زر.

   يمكنك التنقل فيما بين عناصر التحكم هذه بالضغط على "تبويب ("مسافة-4-5")" أو "شفت-تبويب 
("مسافة-1-2")". ويمكنك التنقل بين البنود في قائمة "المجلدات" بالضغط على "مسافة-1" أو 
"مسافة-4".

   إذا أردت الإلغاء أثناء وجودك في المربعات الحوارية هذه اضغط "مسافة-e (النقاط 1-5)" أو 
"مسافة-z (النقاط 1-3-5-6)".

   قم باتباع الخطوات التالية لنسخ ونقل بريد إلكتروني إلى مجلد آخر:
1. يمكنك تحديد البريد الإلكتروني الذي تريد نسخه بالضغط على "مسافة"، "دخول-b (النقاط 1-2)" 
أو "دخول-a (نقطة 1)". أو يمكنك تحديد البريد الإلكتروني باستخدام "تحديد الكل" أو "بدء التحديد" 
في القائمة "تحرير".
2. اضغط "مسافة- m (النقاط 1-3-4)" لاستدعاء القائمة.
3. ستظهر "ملف".
4. اضغط "مسافة-4" للانتقال إلى القائمة "تحرير".
5. اضغط "دخول" على "تحرير".
6. ستظهر "تحديد الكل".
7. اضغط "مسافة-4" انتقل إلى "نسخ إلى صندوق البريد" أو "نقل إلى صندوق البريد".
8. اضغط "دخول" على "نسخ إلى صندوق البريد" أو "نقل إلى صندوق البريد".
9. ستظهر "قائمة المجلدات". أو بدون استدعاء القائمة اضغط "حذف خلفي-c (النقاط 1-4)" أو 
"حذف خلفي-x (النقاط 1-3-4-6).
10. إضغط "مسافة-4"، انتقل إلى المجلد الذي ترغب بنسخه أو نقله.
11. إضغط "دخول".
12. سيتم نسخ أو قص البريد الإلكتروني في المجلد.
13. سيتم الرجوع بك إلى "صندوق البريد" قبل استدعاء القائمة.

8.4.4.1  إضافة، إنشاء صندوق بريد

   يمكنك إضافة، إنشاء صندوق بريد في مجلد البريد الإلكتروني في "مدير الملفات".

   لتشغيل هذه المهمة قم باتباع الخطوات التالية:
1) قم بتشغيل برنامج "البريد الإلكتروني".
2) إضغط "مسافة-m (النقاط 1-3-4)" لاستدعاء القائمة في قوائم البريد لصندوق "الوارد".
3) ستظهر "ملف".
4) إضغط "مسافة-4" انتقل إلى "تحرير" واضغط "دخول". أو إضغط "e (النقاط 1-5)".
5) ستظهر "تحديد الكل".
6) إضغط "مسافة-1" أو "مسافة-4" انتقل إلى "نسخ إلى صندوق البريد" أو "نقل إلى صندوق 
البريد".
7) إضغط "دخول" أو اضغط "حذف خلفي-c (النقاط 1-4)" أو "حذف خلفي-x ( النقاط 1-3-4-5)" 
دون استدعاء القائمة.
8) ستظهر قوائم المجلدات.
9) إضغط "تبويب (مسافة-4-5)" انتقل إلى "إنشاء صندوق بريد".
10) إضغط "دخول" على "إنشاء صندوق بريد". 
11) سيظهر "اسم صندوق البريد:"، قم بكتابة اسم صندوق البريد.
12) إضغط "دخول" أو اضغط "تبويب (مسافة-4-5) انتقل إلى "تأكيد" واضغط "دخول".
13) سيظهر المجلد الذي تم إنشاؤه في قائمة المجلدات. كما أن هذ المجلد يوجد أيضاً في كل من 
"صندوق البريد" وفي مجلد البريد الإلكتروني لِ "مدير الملفات".


8.4.4.2  حذف مجلد

   لا يمكنك حذف كل من صندوق "الوارد"، "المُرسل"، "الصادر". لكن يمكنك حذف المجلدات التي 
تتم إضافتها.

   قم باتباع الخطوات التالية لحذف مجلد:
1) قم بتشغيل برنامج "البريد الإلكتروني".
2) إضغط "مسافة-m (النقاط 1-3-4)" لاستدعاء القائمة في قوائم البريد لصندوق "الوارد".
3) ستظهر "ملف".
4) إضغط "مسافة-4" انتقل إلى "تحرير" واضغط "دخول". أو إضغط "e (النقاط 1-5)".
5) ستظهر "تحديد الكل".
6) إضغط "مسافة-1" أو "مسافة-4" انتقل إلى "نسخ إلى صندوق البريد" أو "نقل إلى صندوق 
البريد".
7) إضغط "دخول" أو اضغط "حذف خلفي-c (النقاط 1-4)" أو "حذف خلفي-x ( النقاط 1-3-4-5)" 
دون استدعاء القائمة.
8) ستظهر قوائم المجلدات.
9) إضغط "مسافة-1" أو "مسافة-4" انتقل إلى المجلد الذي ترغب بحذفه.
10) إضغط "تبويب (مسافة-4-5)" انتقل إلى "حذف صندوق بريد".
11) إضغط "دخول".
12) ستظهر "حذف (اسم صندوق البريد) صندوق بريد؟ نعم".
13) إضغط "دخول". 

   يمكنك حذف صندوق البريد بالضغط على "مسافة-d (النقاط 1-4)" على المجلد الذي ترغب بحذفه. 

   إذا إردت إلغاء هذه المهمة إضغط "تبويب (مسافة-4-5)" على "تأكيد" انتقل إلى "إلغاء" واضغط 
"دخول".

   إذا حاولت حذف أي من هذه الصناديق "الوارد"، "المُرسل" و "صندوق التخزين" ستسمع صوت 
تحذير ينبهك بالخطأ.

8.4.4.3  تغيير مجلد صندوق البريد

   لا يمكنك تغيير مجلد صندوق البريد لكل من صندوق "الوارد" و "صندوق التخزين".

   قم باتباع الخطوات التالية لتغيير مجلد صندوق البريد:
1) قم بتشغيل برنامج "البريد الإلكتروني".
2) إضغط "مسافة-m (النقاط 1-3-4)" لاستدعاء القائمة في قوائم البريد لصندوق "الوارد".
3) ستظهر "ملف".
4) إضغط "مسافة-4" انتقل إلى "تحرير" واضغط "دخول". أو إضغط "e (النقاط 1-5)".
5) ستظهر "تحديد الكل".
6) إضغط "مسافة-1" أو "مسافة-4" انتقل إلى "نسخ إلى صندوق البريد" أو "نقل إلى صندوق 
البريد".
7) إضغط "دخول" أو اضغط "حذف خلفي-c (النقاط 1-4)" أو "حذف خلفي-x ( النقاط 1-3-4-5)" 
دون استدعاء القائمة.
8) ستظهر قوائم المجلدات.
9) إضغط "مسافة-1" أو "مسافة-4" انتقل إلى المجلد الذي ترغب بتغييره.
10) إضغط "تبويب (مسافة-4-5)" انتقل إلى "إعادة تسمية صندوق البريد".
11) إضغط "دخول".
12) ستظهر "مجلد صندوق البريد:".
13) قم بكتابة مجلد صندوق البريد الذي ترغب بتغييره.
14) إضغط "دخول" أو إضغط "تبويب (مسافة-4-5)" انتقل إلى "تأكيد" واضغط "دخول".

   إذا حاولت إعادة تسمية أي من هذه الصناديق "الوارد"، و "صندوق التخزين" ستسمع صوت تحذير 
ينبهك بالخطأ.


8.5  إستخدام قائمة الأدوات

   يمكنك تحديد مسار وضبط خيارات البريد الإلكتروني.

   قائمة "الأدوات" تشتمل على القوائم الفرعية الأربعة التالية:

1. مدير الحسابات
2. تحديد المسار
3. ضبط الخيارات
4. ضبط البريد العشوائي

   كل قائمة فرعية سيتم توضيحها بالتفصيل في هذا القسم ما عدا "مدير الحسابات".

8.5.1  تحديد المسار

   "تحديد المسار" لتعيين المسار الافتراضي الذي سيتم تخزين الملفات المرفقة والبريد الإلكتروني 
بداخله. يمكنك تحديد مسار التنزيل باستخدام الطريقة التالية:

1. اضغط "مسافة-m (النقاط 1-3-4)" أو "F2" لاستدعاء قائمة "البريد الإلكتروني" في صندوق 
"الوارد".
2. اضغط "مسافة-4" للانتقال إلى قائمة "الأدوات".
3. اضغط "دخول".
4. سيظهر "مدير الحسابات".
5. اضغط "مسافة-4" للانتقال إلى "تحديد المسار".
6. اضغط "دخول" على "تحديد المسار".
7. سيتم عرض "مسار حفظ المرفقات: /القرص الوامض/تنزيل". يمكنك الوصول إلى هذه الخطوة 
بالضغط على "دخول-p (النقاط 1-2-3-4)"، دون استدعاء القائمة.

   يحتوي "تحديد المسار" على البنود الثلاثة الآتية:

1. مسار حفظ المرفقات
2. مسار المرفقات المرسلة
3. القرص لحفظ البريد الإلكتروني

   يمكنك الانتقال بين هذه البنود بالضغط على "مسافة-4" و "مسافة-1". كل بند يتكون من "المسار"، 
"تعديل"، و "إغلاق". في الإعداد "المسار" سيتم عرض المسار الافتراضي. يمكنك الانتقال بين هذه 
المعلومات بالضغط على "تبويب (مسافة-4-5)" أو "شفت-تبويب (مسافة-1-2)".

   سيتم إغلاق "تحديد المسار" إذا قمت بالضغط على "مسافة-e (النقاط 1-5)" أو "مسافة-z (النقاط 
1-3-5-6)". أو يمكنك إغلاقه بالضغط على دخول على الزر "إغلاق".

8.5.1.1  تحديد مسار حفظ المرفقات

   المسار الافتراضي لحفظ الملفات المرفقة هو "/القرص الوامض/تنزيل". يمكنك تحديد مسار التنزيل 
باستخدام الطريقة التالية:

1. إضغط "مسافة-m (النقاط 1-3-4) أو "F2" لاستدعاء قائمة "البريد الإلكتروني" في صندوق 
"الوارد".
2. إضغط "مسافة-4" للانتقال إلى "الأدوات".
3. ستظهر "مدير الحسابات".
4. إضغط "مسافة-4" للانتقال إلى "تحديد المسار".
5. إضغط دخول على "تحديد المسار".
6. ستظهر "مسار حفظ المرفقات: /القرص الوامض/تنزيل"، يمكنك الوصول إلى هذه الخطوة 
بالضغط على "دخول-p (النقاط 1-2-3-4)" بدون استدعاء القائمة.
7. إضغط "دخول" على "مسار حفظ المرفقات: /القرص الوامض/تنزيل" أو اضغط "m (النقاط 1-
3-4)"، أو قم بالضغط على "تبويب (مسافة-4-5)" للانتقال إلى الزر "تعديل" ثم اضغط على 
"دخول".
8. ستظهر "مجلد التنزيل xx/yy".

انتقل إلى المجلد المطلوب بالضغط على مفاتيح الانتقال التالية:
الانتقال إلى مجلد في المستوى الأعلى: حذف خلفي
الانتقال إلى البند السابق: مسافة-1
الانتقال إلى البند التالي: مسافة-4

9. عند وصولك للمجلد المطلوب، اضغط "مسافة" لتقوم بتحديده، ثم اضغط على "دخول". إذا تم 
تحديد المجلد ستظهر علامة النجمة "*" بجانب المجلد المُحدد.

   إذا قمت بالضغط على "دخول" لتحديد المسار ستقوم البرايل سينس بلص بإظهار المسار الذي تم 
تحديده. إذا قمت بتغيير المسار إلى المجلد "مستنداتي" والذي هو أحد مجلدات المستوى الأسفل 
الموجودة في "القرص الوامض"، ستظهر "مسار حفظ المرفقات: /القرص الوامض/مستنداتي".

8.5.1.2  تحديد مسار المرفقات المرسلة

   "تحديد مسار المرفقات المرسلة" هو مسار حفظ الملفات التي سيتم إرفاقها. المسار الافتراضي هو 
"/القرص الوامض/تحميل". يمكنك تغيير هذا المسار لمسار مختلف باستخدام الطريقة التالية:

1. إضغط "مسافة-m (النقاط 1-3-4)" أو "F2" لاستدعاء قائمة "البريد الإلكتروني" في صندوق 
"الوارد".
2. إضغط "مسافة-4" انتقل إلى "الأدوات".
3. إضغط "دخول".
4. ستظهر "مدير الحسابات".
5. إضغط "مسافة-4" انتقل إلى "تحديد المسار". 
6. إضغط "دخول" على "تحديد المسار".
7. ستظهر "مسار حفظ المرفقات: /القرص الوامض/تنزيل".
8. إضغط "مسافة-4" انتقل إلى "مسار المرفقات المرسلة: /القرص الوامض/تحميل".
9. اضغط "دخول" أو "m (النقاط 1-3-4)" على "مسار المرفقات المرسلة: /القرص 
الوامض/تحميل". أو اضغط "تبويب (مسافة-4-5)" انتقل إلى الزر "تعديل" ثم اضغط "دخول".
10. ستظهر "مجلد التحميل xx/yy".

انتقل إلى المجلد المطلوب بالضغط على مفاتيح الانتقال التالية:
الانتقال إلى مجلد في المستوى الأعلى: حذف خلفي
الانتقال إلى البند السابق: مسافة-1
الانتقال إلى البند التالي: مسافة-4

11. عند وصولك للمجلد المطلوب، واضغط "دخول".
12. ستظهر علامة النجمة "*" بجانب المجلد المُحدد.

   إذا قمت بإنهاء تحديد المسار بالضغط على "دخول" ستقوم البرايل سينس بلص بإظهار المسار الذي 
تم تحديده. إذا قمت بتغيير المسار من المجلد "تحميل" إلى المجلد "موسيقى" في "القرص الوامض"، 
ستظهر "مسار المرفقات المرسلة: /القرص الوامض/موسيقى".

8.5.1.3  تحديد قرص حفظ البريد الإلكتروني

   رسائل البريد الإلكتروني التي يتم تنزيلها من الشبكة يتم حفظها في مجلد "البريد الإلكتروني"، 
والذي هو مجلد مستوى أسفل من "القرص الوامض". إذا كان حجم البريد الإلكتروني كبير جداً بحيث 
لا يمكن تنزيله وتخزينه في "القرص الوامض"، يمكنك القيام بتغيير القرص باستخدام الطريقة التالية:

1. قم بتوصيل قرص تخزين خارجي بالبرايل سينس بلص.
2. اضغط "مسافة-m (النقاط 1-3-4)" أو "F2" لاستدعاء قائمة "البريد الإلكتروني" في صندوق 
"الوارد".
3. اضغط "مسافة-4" للانتقال إلى قائمة "الأدوات".
4. إضغط :دخول".
5. ستظهر "مدير الحسابات".
6. إضغط "مسافة-4"، انتقل إلى "تحديد المسار".
7. إضغط "دخول" على "تحديد المسار".
8. ستظهر "مسار حفظ المرفقات: /القرص الوامض/تنزيل".
9. إضغط "مسافة-4" انتقل إلى "قرص حفظ البريد الإلكتروني:/القرص الوامض".
10. اضغط "دخول" أو "m (النقاط 1-3-4) على "القرص لحفظ البريد الإلكتروني: /القرص 
الوامض". أو اضغط "تبويب (مسافة-4-5)" للانتقال إلى الزر "تعديل" ثم اضغط على "دخول".
11. ستظهر "القرص الوامض".
12. اضغط "مسافة-4" أو "مسافة-1" انتقل إلى قائمة الأقراص. إذا قمت بتوصيل شريحة ذاكرة يو 
أس بي  أو ذاكرة بطاقة وماضة مضغوطة CF، فسيتم عرض "USB" أو "cfd" (ذاكرة بطاقة 
وماضة).
6. اضغط "دخول" على اسم القرص المطلوب.

   ستقوم بعرض اسم القرص إذا تم الانتهاء من إعداد القرص بالضغط على "دخول". إذا قمت بتغييره 
إلى "ذاكرة البطاقة الوماضة CF" فسوف يتم عرض "القرص لحفظ البريد الإلكتروني: /cfd". إذا تم 
تغييرها سيتم إنشاء مجلد "البريد الإلكتروني" بصورة آلية في القرص المحدد وسيتم تنزيل رسائل 
البريد الإلكتروني في هذا القرص.

8.5.2  ضبط الخيارات

   يمكنك من خلال "ضبط الخيارات" تعيين صندوق "الوارد" كمجلد إفتراضي عند بدء برنامج البريد 
الإلكتروني وحفظ البريد في مجلد "المُرسل".

8.5.2.1  استخدام صندوق "الوارد" كمجلد إفتراضي

   إذا تم تعيين صندوق "الوارد" كمجلد إفتراضي، سيتم الانتقال مباشرةً إلى قائمة صندوق "الوارد" 
عند بدء تشغيل برنامج "البريد الإلكتروني".

   لاستخدام صندوق "الوارد" كمجلد إفتراضي قم باتباع الخطوات التالية:
1) قم بتشغيل برنامج "البريد الإلكتروني".
2) إضغط "مسافة-m (النقاط 1-3-4)" أو "F2" لاستدعاء قائمة "البريد الإلكتروني" في صندوق 
"الوارد".
3) اضغط "مسافة-4". انتقل القائمة "أدوات" 
4) اضغط "دخول".
5) سيتم عرض "مدير الحسابات".
6)  اضغط "مسافة-4" انتقل إلى "ضبط الخيارات".
7) اضغط "دخول" على "ضبط الخيارات". أو دون استدعاء القائمة اضغط "دخول-o (النقاط 1-3-
5)".
8) سيتم عرض "استخدم صندوق الوارد كصندوق بريد إفتراضي عند البدء: نعم". إذا لم تكن تستخدم 
صندوق الوارد كصندوق افتراضي إضغط "مسافة".
9) إضغط "دخول".

   يمكنك إلغاء هذه المهمة بالضغط على "مسافة-e (النقاط 1-5)" أو "مسافة-z (النقاط 1-3-5-6)".

8.5.2.2  حفظ نسخ البريد في مجلد المُرسل.

   عندما تنجح بإرسال بريد إلكتروني يمكنك حفظ أو عدم حفظ نسخ من البريد في المجلد "بند مُرسل".

   لحفظ نُسخ البريد في مجلد "المُرسل" قم باتباع الخطوات التالية:

1) قم بتشغيل "البريد الإلكتروني".
2) إضغط "مسافة-M (النقاط 1-3-4)" أو "F2" لاستدعاء قائمة "البريد الإلكتروني" في صندوق 
"الوارد".
3) إضغط "مسافة-4" انتقل إلى القائمة "أدوات".
4) إضغط "دخول".
5) ستظهر "مدير الحسابات".
6) إضغط "مسافة-4" انتقل إلى "ضبط الخيارات".
7) إضغط "دخول" على "ضبط الخيارات". أو بدون استدعاء القائمة إضغط "دخول-o (النقاط 1-3-
5)".
8) ستظهر "استخدم صندوق الوارد كصندوق بريد إفتراضي عند البدء: نعم".
9) إضغط "تبويب (مسافة-4-5)".
10) ستظهر "خفظ نُسخ البريد في مجلد المُرسل؟ نعم". إذا لم تكن تحفظ نسخ البريد في  مجلد 
المُرسل، إضغط "مسافة".
9) إضغط "دخول".
 
   إذا أردت إلغاء هذه المهمة اضغط "مسافة-e (النقاط 1-5)" أو "مسافة-z (النقاط 1-3-5-6)".

8.5.3  إعدادات البريد العشوائي

   عندما تقوم البرايل سينس بلص بتنزيل البريد الإلكتروني من ملقم البريد الإلكتروني، فمن الممكن 
أن يكون هناك عدة من رسائل البريد الإلكتروني العشوائي. في هذه الحالة، يمكن تجنب تنزيل هذا 
البريد لعشوائي بتسجيل كلمات معينة في الموضوع أو عنوان بريد إلكتروني محدد.

   رسائل البريد الإلكتروني العشوائي التي تم ضبطها في "إعدادات البريد العشوائي" لن يتم تنزيلها 
في البرايل سينس بلص وستبقى في ملقم البريد الإلكتروني.
   قم باتباع الخطوات التالية لضبط إعداد البريد الإلكتروني العشوائي:

1. اضغط "مسافة-m (النقاط 1-3-4)" أو "F2" لاستدعاء القائمة أثناء تواجدك في صندوق 
"الوارد".
2. اضغط "مسافة-4" انتقل إلى قائمة "الأدوات".
3. اضغط "دخول".
4. سيظهر "مدير الحسابات".
5. اضغط "مسافة-4" انتقل إلى "إعدادات البريد العشوائي".
6. اضغط "دخول".
7. ستظهر هذه الرسالة "النوع: الموضوع 1/3". يمكنك أيضاً القفز إلى هذه المرحلة بالضغط على 
"دخول-e (النقاط 1-5)".

   أنت الآن موجود في قائمة "إعدادات البريد العشوائي".

   تحتوي قائمة "إعدادات البريد العشوائي" على البنود الستة الآتية:

1. النوع
2. قائمة
3. إضافة
4. تعديل
5. حذف
6. إغلاق

   يمكنك التنقل فيما بين هذه البنود بالضغط على "تبويب (مسافة-4-5)" أو "شفت-تبويب (مسافة-1-
2)".

من أجل الخروج من "إعدادات البريد العشوائي" انتقل إلى الزر "إغلاق" واضغط "دخول" أو قم 
بالضغط على "مسافة-e (النقاط 1-5)" أو "مسافة-z (النقاط 1-3-5-6)". يحتوي البند "النوع" على 
ثلاثة بنود فرعية؛ "الموضوع"، "متسلسلة عنوان البريد الإلكتروني" و "المضيف". يمكنك التنقل بين 
هذه البنود الفرعية بالضغط على "مسافة-1" أو "مسافة-4". سيتم عرض "القائمة" بشكل مختلف تبعاً 
للبند الفرعي في "النوع".

   إذا قمت بتحديد "الموضوع" سيتم عرض القائمة كَ "الموضوع: (الكلمة المسجلة) 1/xx". إذا قمت 
بتحديد "متسلسلة عنوان البريد الإلكتروني" فسيتم عرضها بهذا الشكل "متسلسلة عنوان البريد 
الإلكتروني: (متسلسلة عنوان البريد الإلكتروني المسجلة) 1/xx". سيتم عرضها كَ "لا توجد قائمة 
0/0" في حال عدم وجود كلمة مسجلة أو متسلسلة عنوان بريد إلكتروني مسجلة.

   الآن سنقوم بتوضيح كيفية التسجيل، التعديل، وحذف إعدادات البريد العشوائي.

8.5.3.1  إضافة كَبريد إلكتروني عشوائي

   أولاً، سنقوم بتوضيح كيفية ضبط برنامج البريد الإلكتروني لفرز البريد العشوائي بتحديد كلمات 
معينة في موضوع البريد الإلكتروني.

1) إضغط "مسافة-m (النقاط 1-3-4)" أو "F2" لاستدعاء قائمة "البريد الإلكتروني" بينما تكون في 
صندوق "الوارد".
3) إضغط "مسافة-4" انتقل إلى القائمة "أدوات".
4) إضغط "دخول".
5) ستظهر "مدير الحسابات".
6) إضغط "مسافة-4" انتقل إلى "إعدادات البريد العشوائي".
7) إضغط "دخول".
8) ستظهر "النوع: الموضوع 1/3". بدون استدعاء القائمة، يمكنك أيضاً الوصول إلى هذه الخطوة 
مباشرةً بالضغط على "دخول-e (النقاط 1-5)".
9)  اضغط "a (نقطة 1)" عندما يتم عرض "النوع: الموضوع 1/3". أو اضغط "تبويب (مسافة-4-
5)" للانتقال إلى الزر "إضافة" ثم اضغط "دخول".
10) سيفتح "مربع حوار إضافة" وسيتم عرض "إضافة موضوع:".
11) قم بكتابة الكلمات واضغط "دخول" أو اضغط "تبويب (مسافة-4-5)" للانتقال إلى الزر "تأكيد"، 
ثم اضغط على "دخول" بعد كتابة الكلمات.
12) سيتم الإعلان عن "تم إضافة بيانات البريد العشوائي بنجاح" وسترجع إلى "القائمة". ثم سيتم 
عرض "الموضوع: (الكلمة المسجلة) 1/1".

   إذا وجد أكثر من كلمة واحدة مسجلة، يمكنك اختيارها بالضغط على "مسافة-1" أو "مسافة-4".
   بإضافة الكلمة كما هو موضح أعلاه، إذا كان هناك أية رسائل بريد إلكتروني تحتوي على الكلمات 
التي قمت بإدخالها في موضوع الرسالة فإن البرايل سينس بلص ستقوم بتنزيل هذ الرسائل من ملقم 
البريد الإلكتروني لكن ستقوم بحذفهم تلقائياً. وبالتالي لن يكون هناك أي من هذه الرسائل في صندوق 
الوارد.

   يمكنك أيضاً تجنب استلام رسائل البريد الإلكتروني من مُرسل معين أو مضيف معين عن طريق 
تسجيله.

   في التالي خطوات تسجيل عنوان البريد الإلكتروني للمُرسل:

1) إضغط "مسافة-m (النقاط 1-3-4)" أو "F2" لاستدعاء قائمة "البريد الإلكتروني" بينما تكون في 
صندوق "الوارد".
3) إضغط "مسافة-4" انتقل إلى القائمة "أدوات".
4) إضغط "دخول".
5) ستظهر "مدير الحسابات".
6) إضغط "مسافة-4" انتقل إلى "إعدادات البريد العشوائي".
7) إضغط "دخول".
8) ستظهر "النوع: الموضوع 1/3". بدون استدعاء القائمة، يمكنك أيضاً الوصول إلى هذه الخطوة 
مباشرةً بالضغط على "دخول-e (النقاط 1-5)".
9) اضغط "مسافة-4" عند عرض "النوع: الموضوع 1/3". ثم سيتم عرض "النوع: متسلسلة عنوان 
البريد الإلكتروني 2/3".
10) اضغط "a (نقطة 1)" أو اضغط "تبويب (مسافة-4-5)" للانتقال إلى الزر "إضافة" واضغط 
"دخول".
11) ثم سيفتح "مربع حوار إضافة" وسيتم عرض "مستلسلة عنوان البريد الإلكتروني: (عنوان البريد 
الإلكتروني". "(عنوان البريد الإلكتروني" عبارة عن عنوان مُرسل البريد الإلكتروني والذي هو محط 
حيز الاهتمام.
12) اضغط "دخول" على "متسلسة عنوان البريد الإلكتروني: (عنوان البريد الإلكتروني)". أو اضغط 
"تبويب (مسافة-4-5)" للانتقال إلى الزر "تأكيد" ثم اضغط "دخول".
13) سيتم الإعلان عن "تم إضافة بيانات البريد العشوائي بنجاح" وسيتم عرض "متسلسة عنوان 
البريد الإلكتروني: (عنوان البريد الإلكتروني المسجل) 1/1".

   إذا قمت بتحديدها لمرة فإن رسائل البريد الإلكتروني بأرقم تعريف البريد الإلكتروني id سيتم 
تنزيلهم من ملقم البريد الإلكتروني لكن ستقوم البرايل سينس بلص بحذفهم تلقائياً. لذا لن يتم العثور 
على أي من هذه الرسائل في صندوق الوارد.

   يمكنك إضافة عنوان بريد إلكتروني إضافي بتعديل عنوان البريد الإلكتروني الذي قد قمت بإدخاله. 
إذا قمت بكتابة عنوان بريد إلكتروني جديد في "متسلسلة عنوان البريد الإلكتروني: (عنوان البريد 
الإلكتروني)" سيتم حذف عنوان البريد الإلكتروني وسيتم عرض عنوان البريد الإلكتروني الجديد. لكن 
إذا قمت بالضغط على "مفتاح مشيرة التوجيه" في الموقع الذي تريد فيه تعديل العنوان الظاهر، سيتم 
تعديل العنوان هذا تبعاً للتعديلات التي قمت بإدخالها.

   عند عرض "متسلسلة عنوان البريد الإلكتروني: (عنوان البريد الإلكتروني المسجل) 1/1"، يمكنك 
إضافته بالضغط على "a (نقطة 1)" أو بالضغط على "تبويب (مسافة-4-5)" للانتقال إلى الزر 
"إضافة" ثم اضغط "دخول". يمكنك التحقق من عناوين رسائل البريد الإلكتروني المسجلة بالضغط 
على "مسافة-1" أو "مسافة-4".

   إذا أردت تسجيل مضيف معين كُمرسل لبريد عشوائي، قم بما يلي:

1) إضغط "مسافة-m (النقاط 1-3-4)" أو "F2" لاستدعاء قائمة "البريد الإلكتروني" بينما تكون في 
صندوق "الوارد".
2) إضغط "مسافة-4" انتقل إلى القائمة "أدوات".
3) إضغط "دخول".
4) ستظهر "مدير الحسابات".
5) إضغط "مسافة-4" انتقل إلى "إعدادات البريد العشوائي".
6) إضغط "دخول".
7) ستظهر "النوع: الموضوع 1/3". يمكنك أيضاً الوصول إلى هذه الخطوة مباشرةً بدون استدعاء 
القائمة بالضغط على "دخول-e (النقاط 1-5)".
8) اضغط "مسافة-4" عند ظهور "النوع: الموضوع 1/3" من أجل الانتقال إلى "النوع: المضيف 
3/3".

9) اضغط "a (نقطة 1)" على "النوع: المضيف 3/3" أو اضغط "تبويب (مسافة-4-5)" للانتقال إلى 
الزر "إضافة" ثم اضغط "دخول".
10) سيفتح "مربع حوار إضافة" وسيتم عرض "إضافة المضيف: (عنوان المضيف)". "عنوان 
المضيف" هنا عبارة عن عنوان المضيف الذي كان ذو حيز الاهتمام عندما قمت بتنفيذ هذا الأمر.
11) اضغط "دخول" على "إضافة المضيف: (عنوان المضيف)". أو اضغط "تبويب (مسافة-4-5) 
للانتقال إلى الزر "تأكيد" ثم اضغط "دخول".
12) ثم ستقوم البرايل سينس بلص  بالإعلان عن "تم إضافة بيانات البريد العشوائي بنجاح" 
وستعرض "المضيف: (عنوان المضيف المسجل) 1/1".

   إذا قمت بإضافة عنوان المضيف كما ورد سابقاً، فإنه سيتم تنزيل رسائل البريد الإلكتروني من 
المضيف المسجل من ملقم البريد الإلكتروني، لكن ستقوم البرايل سينس بلص بحذفهم على الفور. بهذا 
لن يتم العثور على هذه الرسائل في صندوق الوارد.

   في الخطوة رقم 5 السابقة يمكنك إضافة عنوان مضيف إضافي بإجراء تعديل على عنوان المضيف 
الذي قمت بإدخاله. إذا قمت بإدخال عنوان مضيف جديد في "إضافة المضيف: (عنوان المضيف)" 
سيتم حذف عنوان المضيف الذي سيتم عرضه وسيتم عرض عنوان المضيف الجديد. لكن إذا قمت 
بالضغط على "مفتاح مشيرة التوجيه" في المكان الذي تريد عنده القيام بإجراء تعديل العنوان، سيتم 
القيام بتعديل العنوان تبعاً للتعديل الذي قمت بإدخاله.

   عند ظهور "المضيف: (عنوان المضيف المسجل) 1/1" يمكنك إضافته بالضغط على "a (نقطة 
1)" أو بالضغط على "تبويب (مسافة-4-5)" للانتقال إلى الزر "إضافة" ثم اضغط "دخول". يمكنك 
التحقق من عناوين المضيفين المسجلين بالضغط على "مسافة-1" أو "مسافة-4".

   عندما تقوم بتسجيل موضوع، عنوان بريد إلكتروني، أو المضيف كبريد إلكتروني عشوائي، يمكن 
أن تقع بخطأ أثناء طباعة الموضوع، عنوان البريد الإلكتروني، أو المضيف. في هذه الحالة ستحتاج 
لإجراء تعديل على الموضوع أثناء طباعته.

   الرجاء الرجوع إلى طرق التصحيح التالية:

1. من أجل حذف الحرف الحالي اضغط "مسافة-d (النقاط 1-4-5)".
2. من أجل حذف الحرف السابق اضغط "حذف خلفي".
3. من أجل حذف السطر الحالي اضغط "حذف خلفي-مسافة-1-4". ثم ستظهر الرسالة هذه "حذف 
سطر: نعم". اضغط "دخول" لحذف السطر. إذا لم ترغب بحذف السطر اضغط "مسافة" للتديل من 
"نعم" إلى "لا" ثم اضغط "دخول".

   إذا أردت إلغاء إعداد البريد العشوائي في "مربع حوار إضافة" اضغط "تبويب (مسافة-4-5)" 
للانتقال إلى الزر "إلغاء" ثم اضغط "دخول". أو فقط اضغط "مسافة-e (النقاط 1-5)" أو "مسافة-z 
(النقاط 1-3-5-6)".

8.5.3.2  تعديل تسجيل البريد العشوائي

   من أجل تعديل "الموضوع" الذي تم تسجيله قم بابتاع التالي:

1) إضغط "مسافة-m (النقاط 1-3-4)" أو "F2" لاستدعاء القائمة عندما تكون في صندوق 
"الوارد".
2) إضغط "مسافة-4" انتقل إلى القائمة "أدوات".
3) إضغط "دخول".
4) ستظهر "مدير الحسابات".
5) إضغط "مسافة-4" انتقل إلى "إعدادات البريد العشوائي".
6) إضغط "دخول".
7) ستظهر "النوع: الموضوع 1/3". يمكنك أيضاً الوصول إلى هذه الخطوة مباشرةً بدون استدعاء 
القائمة بالضغط على "دخول-e (النقاط 1-5)".
8) انتقل إلى "القائمة" بالضغط على "تبويب (مسافة-4-5)". ثم سيتم عرض "الموضوع: (الكلمة 
المسجلة) 1/xx".
9) اضغط "مسافة-4" أو "مسافة-1" للانتقال إلى الكلمة المُراد تعديلها.
10) اضغط "m (النقاط 1-3-4)" على الكلمة ليتم تعديلها. أو اضغط "تبويب (مسافة-4-5)" 
للانتقال إلى الزر "تعديل" واضغط "دخول".
11) سيفتح مربع حوار التعديل وستظهر "تعديل الموضوع: (الكلمة المحددة)".
12) إذا قمت بكتابة كلمة جديدة مباشرةً، فإن الكلمة التي ستظهر سيتم حذفها، وسيتم عرض الكلمة 
الجديدة. إذا أردت تعديل جزء من الكلمة الظاهرة، اضغط على "مفتاح توجيه المشيرة" في موقع 
الكلمة التي تريد إجراء التعديل عليها، ثم قم بطباعة الحروف التي تريدها.
13) اضغط "دخول" بعد إدخال الكلمة الجديدة. أو اضغط "تبويب (مسافة-4-5)" للانتقال إلى الزر 
"تأكيد" ثم اضغط "دخول".
14) سيتم الإعلان عن "تم تعديل بيانات البريد العشوائي بنجاح" وسيتم إرجاعك إلى "القائمة". في 
حال وجود أكثر من كلمة في القائمة يمكنك التنقل فيما بينهم بالضغط على "مسافة-4" أو "مسافة-1".

   إذا أردت تعديل عناوين البريد الإلكتروني أو عناوين المضيفين التي تم تسجيلها، قم بتنفيذ الخطوة 
رقم 1 أعلاه. اضغط "مسافة-4" للانتقال إلى "النوع: متسلسلة عنوان البريد الإلكتروني 2/3" وإلى 
"النوع: المضيف 3/3". يمكنك إجراء تعديل عليهم بنفس الطريقة الموضحة أعلاه.

   إذا أردت إلغاء التسجيل اضغط "تبويب (مسافة-4-5)" للانتقال إلى الزر "إلغاء" واضغط "دخول". 
أو يمكنك الضغط على "مسافة-E (النقاط 1-5)" أو "مسافة-z (النقاط 1-3-5-6)".

8.5.3.3  حذف البريد العشوائي

   يمكنك حذف بند تم تسجيله في قائمة البريد العشوائي. دعنا نبدأ التوضيح من بند "الموضوع".

1) إضغط "مسافة-m (النقاط 1-3-4)" أو "F2" لاستدعاء القائمة عندما تكون في صندوق 
"الوارد".
2) إضغط "مسافة-4" انتقل إلى القائمة "أدوات".
3) إضغط "دخول".
4) ستظهر "مدير الحسابات".
5) إضغط "مسافة-4" انتقل إلى "إعدادات البريد العشوائي".
6) إضغط "دخول".
7) ستظهر "النوع: الموضوع 1/3". يمكنك أيضاً الوصول إلى هذه الخطوة مباشرةً بدون استدعاء 
القائمة بالضغط على "دخول-e (النقاط 1-5)".
8) انتقل إلى "القائمة" بالضغط على "تبويب (مسافة-4-5)". ثم سيتم عرض "الموضوع: (الكلمة 
المسجلة) 1/xx".
9) اضغط "مسافة-4" أو "مسافة-1" لحذف الكلمة المسجلة.
4. اضغط "مسافة-d (النقاط 1-4-5)" لحذف الكلمة المحددة. أو اضغط "تبويب (مسافة-4-5)" 
للانتقال إلى الزر "حذف" واضغط "دخول".
5. سيتم الإعلان عن "تم الحذف بنجاح" وسيتم إظهار "القائمة" مجدداً. يمكنك التحقق من الكلمات 
المتبقية بالضغط على "مسافة-4" أو "مسافة-1".

   يمكنك حذف "متسلسة البريد الإلكتروني" أو "المضيف" في قائمة البريد العشوائي، أيضاً. اضغط 
"مسافة-4" للانتقال إلى "النوع: متسلسلة البريد الإلكتروني 2/3" أو "النوع: المضيف 3/3" وقم 
بتنفيذ الخطوة 2 أعلاه. الطريقة هي نفس الطريقة الموضحة أعلاه.

8.6.  المفاتيح الساخنة للبريد الإلكتروني

8.6.1  المفاتيح الساخنة التي يتم استخدامها في صندوق الوارد

استدعاء "مدير الحسابات": دخول-m (النقاط 1-3-4)
استلام بريد جديد: دخول-n (النقاط 1-3-4-5)
كتابة رسالة جديدة: دخول-w (النقاط 2-4-5-6)
رد: دخول-r (النقاط 1-2-3-5)
رد على الكل: حذف خلفي-r (النقاط 1-2-3-5)
إعادة توجيه: دخول-f (النقاط 1-2-4)
استدعاء "تحديد المسار": دخول-p (النقاط 1-2-3-4)
استدعاء "ضبط الخيارات": دخول-o (النقاط 1-3-5)
استدعاء "ضبط البريد العشوائي": دخول-e (النقاط 1-5)
بحث: مسافة-f (النقاط 1-2-4)
البحث مرة أخرى: حذف خلفي-f (النقاط 1-2-4)
الانتقال إلى الرسالة الغير مقروءة: دخول-u (النقاط 1-3-4)
نقل إلى مجلد: حذف خلفي-x (النقاط 1-3-4-6)
نسخ إلى مجلد: حذف خلفي-c (النقاط 1-4)
إضافة المُرسل إلى قائمة العناوين: دخول-i (النقاط 2-4) (هذه متاحة فقط في البند "من" في صندوق 
"الوارد").
حذف البريد المستلم: مسافة-d (النقاط 1-4-5) (هذه متاحة فقط في البند "الموضوع" والبند "التاريخ" 
في صندوق "الوارد").
حفظ البريد الإلكتروني الوارد كملف نصي: مسافة-s (النقاط 2-3-4)
طباعة البريد الوارد: مسافة-p (النقاط 1-2-3-4)
إلغاء: مسافة-e (النقاط 1-5)
الإلغاء والخروج من برنامج البريد الإلكتروني: مسافة-z (النقاط 1-3-5-6)

8.6.2  المفاتيح الساخنة لإرسال البريد الإلكتروني الذي يشتمل على الرد، إعادة التوجيه، والحفظ 
في صندوق البريد الصادر

البحث في قائمة العناوين: دخول-l (النقاط 1-2-3)
إرفاق ملف: دخول-f (النقاط 1-2-4)
إرسال بريد إلكتروني: دخول-s (النقاط 2-3-4)
حفظ في صندوق البريد الصادر: مسافة-s (النقاط 2-3-4)
إلغاء: مسافة-e (النقاط 1-5)
الإلغاء والخروج من برنامج البريد الإلكتروني: مسافة-z (النقاط 1-3-5-6)

8.6.3  المفاتيح الساخنة لقراءة رسائل البريد الإلكتروني أو كتابة رسائل البريد الإلكتروني

بدء التحديد: دخول-b (النقاط 1-2)
تحديد الكل: دخول-a (نقطة 1)
نسخ إلى الحافظة: دخول-c (النقاط 1-4)
قص إلى الحافظة: دخول-x (النقاط 1-3-4-6) (غير متاحة عندما تقوم بقراءة البريد الإلكتروني في 
صندوق "الوارد")
لصق من الحافظة: دخول-v (النقاط 1-2-3-6) (غير متاحة عندما تقوم بقراءة البريد الإلكتروني في 
صندوق "الوارد") 
حذف: مسافة-d (النقاط 1-2) (غير متاحة عندما تقوم بقراءة البريد الإلكتروني في صندوق "الوارد")
إلغاء الحظر: مسافة-e (النقاط 1-5)


